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 [20:54] <cmertes> mag sein, dass ich im web nich genug gesucht hab, aber kann man die 
liste der von monitor überprüften produkte mitsamt den gemessenen werten irgendwo 
einsehen? 
[20:54] <Investigator> das möcht ich auch gern wissen! 
[20:54] <cmertes> danke fürs voice erstmal Lukas :) 
[20:56] <Medman> also ich finde die das ganze ist Panikmache 
[20:56] <janscholz> guerilla-taktik, medman? 
[20:56] <cmertes> Medman, ich finde im gegenteil, dass es noch zu sehr heruntergespielt 
wird 
[20:57] <Medman> genau 
[20:57] <easy> guten abend 
[20:58] <easy> ist die fragerunde schon eröffnet ? 
[20:58] <bvbandy> es gibt noch nicht einmal gränzwerte 
[20:58] <cmertes> ich meine, Medman, für die tragweite dieses problems sind beiträge in 
den medien noch viel zu sporadisch 
[20:58] <easy> ich bin klassischer Chips und Pommes Esser, was soll ich machen ? 
[20:59] <MONITOR-Arcylamid> Herzlich Willkommen beim Monitor-Chat heute zum Thema 
"Krebsgift Acrylamid". In wenigen Minuten stellen sich die Autoren Ihren Fragen. 
[20:59] <Medman> Wir sprechen hier nicht von einem Stoff der beigemischt wurde oder so. 
Sonder von einem Stoff der Herstellungstechnisch schon immer vorhanden war 
[20:59] <bvbandy> was tun 
[20:59] <feistel> welche mengen acrylamid kann mein kleiner sohn denn nun verkraften ? 
[21:00] <easy> tja, dass wüsste ich gerne, mich würde interessieren : welche krebsart wird 
hier besonders verursacht ? 
[21:00] <cmertes> Medman, umso wichtiger, dass man jetzt bald etwas tut um die acrylamid 
werte auf das technisch machbare niveau zu senken 
[21:00] <bvbandy> keiner weiss das oder 
[21:00] <MONITOR-Arcylamid> Herzlich Willkommen beim Monitor-Chat heute zum Thema 
"Krebsgift Acrylamid". In wenigen Minuten stellen sich die Autoren Ihren Fragen. 
[21:01] <easy> die damen/Herren Autoren kennen sich bestimmt aus, warten wir ahlt noch 
nen moment, bis die sich nen kaffee geholt haben 
[21:01] <Quadrat> guten abend 
[21:01] <easy> n abend 
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[21:01] <Medman> Wenn wir nur bei den Kartoffelerzeugnissen bleiben verzehrt jede 
Bundesbürger ca 74Kg Kartoffeln im Jahr und davon sind ca. 30 Kg in Form von Chips 
Pommes und andern der artigen Erzeugnissen 
[21:02] <Medman> bis 1994 waren es sogar über 80Kg 
[21:02] <cmertes> easy, kaffee is ne gute idee 
[21:02] <MONITOR-Arcylamid> Herzlich Willkommen! 
[21:02] <easy> hehe, um die zeit nicht mehr , ich trinke nen cava 
[21:02] <MONITOR-Arcylamid> Die Autoren erwarten jetzt Ihre Fragen. 
[21:02] <cmertes> mir soll ein tee reichen 
[21:02] <Quadrat> entsteht acrylamid auch, wenn ich selbst z.b. lebkuchen backe? 
[21:02] <easy> super 
[21:03] <bvbandy> was für richtwerte sind gesundheits gefärlich 
[21:03] <cmertes> ok, dann nochmal: wo kann man die gemessenen werte einsehen 
[21:03] <Hachmann> Gibt es ein anderes Wort für Acrylamid? 
[21:03] <Quadrat> oder entsteht es auch, wenn ich selbst pommes frittes frittiere? 
[21:03] <MONITOR-Arcylamid> @Quadrat ja. die entstehung von acrylamid ist immer 
abhängig von der hitze des backvorgangs (trockenhitze), den Zutaten, vor allem der 
Zuckerart. 
[21:04] <easy> welche Krebsart wird von Acrylamid besonders hervor gerufen ? 
[21:04] <MONITOR-Arcylamid> Generell gilt, je niedriger die backtemperatur, desto niedriger 
der acrylamid-gehalt 
[21:04] <Andreas> nabend 
[21:04] <easy> nabend 
[21:04] <Quadrat> kann ich es selbst beim kochen/ backen minimieren? 
[21:04] <MONITOR-Arcylamid> @easy keine spezielle krebsart 
[21:04] <Investigator> wurden auch noch andere Lebensmittelbereiche getestet? Wenn ja, 
gibts da Tabellen zum nachschauen? 
[21:05] <MONITOR-Arcylamid> @quadrat ja. durch geringere temperatur und besser 
haushaltszucker statt honig verwenden. 
[21:05] <Andreas> ich habe vor nicht allzu langer zeit dem verbraucherministerium eine 
email wegen acylamid geschickt. Die haben mir sogar geantwortet 
[21:05] <Medman> Fressen Ratte und Mäuse von Natur aus Gebackene Frittierte Geröstete 
oder der Gleichen Lebenmittel? 
[21:05] <bvbandy> ab  welchen werten ist acrlamid  gefärlich 
[21:05] <Quadrat> danke :) 
[21:06] <easy> Wieso nennt die Politik keine Namen der Hersteller/Produkte..mich wundert 
das Einknicken der Ministerin... 
[21:06] <feistel> sind kinder unter 3 jahren besonders gefährdet ? 
[21:06] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, welche zuckerarten sind denn besonders 
gefährlich? bisher hörte ich immer, acrylamid entstehe in nahrungsmitteln nur, wenn stärke 
zusammen mit einer bestimmten aminosäure erhitzt würde 
[21:06] <Lollek> Hallo! 
[21:06] <MONITOR-Arcylamid> @investigator nicht bei uns. bei anderen institutionen, z.b. 
bei der verbraucherzentrale hamburg, ökotest und im verbraucherschutzministerium nrw 
[21:06] <Quadrat> Ÿbrigens gro§es lob an die gesamte redaktion, nachwievor! 
[21:06] <Hachmann> Was genau ist Acrylamid überhaupt? 
[21:07] <cmertes> janscholz, eine eher wissenschaftlich orientierte quelle wäre gut 
[21:07] <cmertes> mist 
[21:07] <MONITOR-Arcylamid> @cmertes ja, das stimmt. die zucker, die zur bildung von 
acrylamid sind vor allem traubenzucker, fruchzucker, honig 
[21:07] <cmertes> sorry, ging nich' an dich janscholz 
[21:07] <janscholz> ja, immer :) 
[21:07] <cmertes> hab meinen client nur müllig konfiguriert, entschuldige 
[21:08] <janscholz> ach was, schwamm drüber ;) 
[21:08] <MONITOR-Arcylamid> z.B. weitere informationen http://www.evz.de/ 
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[21:08] <cmertes> wenn ich nur wüsste wie ich dieses "feature" aus kriege.. verdammte 
betaversionen 
[21:09] <picasso> hallo auch in die runde 
[21:09] <hermann> IST METYLMETACRYLAT BEDENKLICH ? ( giftig ) ??? 
[21:09] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, ist da auch die liste der getesteten produkte zu 
finden? 
[21:09] <MONITOR-Arcylamid> oder auch z.B. http://www.was-wir-essen.de/ 
[21:09] <easy> @monitor, wie gross ist diese Gefahr wirklich, wir leben jetzt seit 50 jahren 
mit Acrylamid und nu kommen alle aus der Ecke 
[21:09] <MONITOR-Arcylamid> @herman wissen wir nicht 
[21:10] <H> da ich gerne zum Frühstück mehrere Scheiben Toast, wäre ich Ihnen dankbar 
wenn sie mir hierrüber etw. Schreiben könnten. 
[21:10] <cmertes> easy, es sterben auch schon seit 50 jahren viele menschen an krebs 
[21:10] <madita> @monitor also sind voraussetzung bestimmte zucker und stärkehaltige 
lebensmittel ? gebackenes nur aus nuss z.b. wäre o.k. ? 
[21:10] <hermann> schade ! Danke trotzdem ! 
[21:10] <bvbandy> HALLO motitor ab wann ist acrlamid  gränzwerte gefärlich für menschen 
[21:10] *** Daniela is now known as guest55517 
[21:10] <MONITOR-Arcylamid> @easy wie gefährlich es für den menschen wirklich ist, ist 
noch nicht abschließend geklärt. allerdings gibt es ja auch jedes Jahr sehr viele krebsfälle. 
theoretisch könnte ein teil davon auf das konto von acrylamid gehen. 
[21:11] <hhaannss> Gibt es Informationen über Cornflakes ? 
[21:11] <MONITOR-Arcylamid> @bvbandy. es gibt keinen grenzwert in der nahrung, weil es 
keine unschädlichkeitsschwelle gibt 
[21:11] <bvbandy> also parnikmache oder 
[21:11] <one> was ist mit babykeksen? 
[21:11] *** peter is now known as guest12836 
[21:11] <Bubu> alles blödsinn 
[21:11] <MONITOR-Arcylamid> @hhaannss cornflakes wurde auch untersucht, wir wissen 
aber gerade die quelle nicht 
[21:12] <Bubu> nur weil jetzt ein superschlauer drauf kommt, dass die millionenfache menge 
an ratten krebs erzeugt, soll das brot, das der mensch seit tausenden von jahren isst 
krebserregend sein 
[21:12] <robsch> nabend 
[21:12] <rotbart> Hallo, 
[21:12] <Ines> wo kann man eine liste der hersteller die den geringeren wert haben 
beziehen? 
[21:12] <Arbeitsloser> war ja klar, dass es keinen Chatroom zu dem ungeheuerlichen Beitrag 
am Anfang gibt!!!!!!!!!! 
[21:12] <Eowyn> Hab nicht ganz verstanden, ist der Honig nun im Lebkuchen schuld? 
[21:12] <MONITOR-Arcylamid> zum problem acrylamid und kindernahrung plant plusminus 
kommenden dienstag einen beitrag in der ard 
[21:12] <hhaannss> Was ist mit unseren verschiedenen Brotsorten ? 
[21:13] <easy> @monitor, wo würden Sie als medizinische Laien diese Grenzewerte sehen ? 
[21:13] <Bubu> das ist jetzt wieder mal alles nur geldmacherei 
[21:13] <user28> gibt es eine liste mit empfehlungen von konkreten produkten? 
[21:13] <roland> Seit Jahrhunderten essen wir alle Acrylamid enthaltende Nahrungsmittel 
ohne Nebenwirkungen zu beobachten. Wir sollten uns nicht den guten Appetit verderben 
lassen. Gruß Roland. 
[21:13] <MONITOR-Arcylamid> @eowyn von schuld kann hier nicht die rede sein. aber es 
stimmt, der honig ist an der bildung des acrylamids in verbindung mit hitze beteiligt 
[21:13] <Bubu> sicher, jetzt werden arbeitsplätze geschaffen, weils ja jetzt mehr laboranten 
braucht 
[21:13] <rotbart> ich möchte mal eine Lanze für die Industrie brechen, bis vor kurzem war 
über die Gefährlichkeit von Acrylamid nichts bekannt und man muß den Herstellern doch 
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eine Chance geben die Produktionsverfahren zu ändern, dies geht doch nicht in wenigen 
tagen ! 
[21:13] <Medman> Wir backen und brachten unsere Lebensmittel schon viel länger als 50 
Jahre. 
[21:13] <cmertes> roland, wir nennen die krankheit krebs und sie ist schon recht alt 
[21:14] <kuba> was ich nicht verstehe, ist die plötzliche forderung, wo doch acrylamid schon 
so lange im essen ist, wie frittiert, gebacken und geröstet wird 
[21:14] <user28> trotzdem geht der schutz der verbraucher vor!!! 
[21:14] <Bubu> bubu mag chips 
[21:14] <Bubu> und wird sie für immer mögen 
[21:14] <Bubu> sind hier raucher?? das ist noch viel gefährlicher 
[21:14] <one> bubu verzieh dich 
[21:14] <nicole> würde gern wissen ob der gute alte "brand zwieback" auch bedenklich ist 
[21:14] <Mesatus> welche CHemische formal hat Acrylamid eiegndlich? 
[21:14] <user28> viel spass bubu 
[21:14] <MONITOR-Arcylamid> @rotbart das ist richtig. aber man muss dem verbraucher 
auch spitzenbelastungen im sinne eines vorbeugenden verbraucherschutzes ersparen, jetzt, 
wo es bekannt ist 
[21:14] *** peter is now known as guest81842 
[21:14] * Lollek ist mal afk 
[21:14] <Lydia> Unsere Kinder essen mit Vorliebe Kölln Knusprige Haferfleks. Wer weiß, ob 
und wieviel Acrylamid darin enthalten ist? 
[21:14] <Doodle> @roland - diese Meinung vertrete ich ebenso: Wenn Acrylamid schon in 
Bratkartoffeln beim BRAUNwerden entsteht... 
[21:14] <Ines> @monitor: gibt es eine liste von anbietern mit geringem wert? 
[21:14] *** lela is now known as guest8480 
[21:14] <rotbart> Die Krankheit ist alt ok aber kannst Du mir sagen (a) was genau sie auslöst 
und was (b) sie heilt --- nein trotz dem alter 
[21:14] <Quadrat> bubu wird sterben. 
[21:15] <user28> das ist auch meine frage ines! 
[21:15] <Lille> hallo 
[21:15] <Bubu> na und?? jeder wird irgendwann sterben 
[21:15] <Bubu> bubu spart rente 
[21:15] <czerny> hallo 
[21:15] <Medman> Die Gefährlichkeit von Acrylsäureamid beim Menschen ist auch nicht 
nicht bestätigt oder sehe ich das falsch 
[21:15] <MoBi-Studi> I say: Erst müssen die Produkte vom Markt das ist wichtiger als Profite 
[21:15] <MONITOR-Arcylamid> @ines nein, die werte schwanken auch von charge zu 
charge bei demselben produkt 
[21:15] <Eowyn> bubu, aber nicht so schnell sterben... 
[21:15] <unique> Asbest war auch jahrelang nicht gefährlich , bis die Wissenschaft besseres 
wußte 
[21:15] <user28> hm schade 
[21:15] <helmut> Wieviele Gramm Chips darf ich pro Tag noch essen 
[21:15] <roland> Durch die Aktion wird die Toxdiskussion ad absurdum geführt. 
[21:15] <tupperhamster> wieso müssen sich immer irgendwelche idioten in cahträumen 
tummeln, denen es nicht darum geht, konstruktiv zu diskutieren? 
[21:15] <Lille> 10g 
[21:15] <kuba> es ist wahrscheinlich, dass acrylamid auch für menschen schädlich ist 
[21:15] <Willi> Ich glaube, dass Acrylamid fŸr den Menschen ungiftig ist, da er schon seit 
Jahrtausenden Speisen am offenen Feuer gillt. 
[21:15] <tupperhamster> gerade hier finde ich das sehr fehl am platze 
[21:16] <Mesatus> welche chemische formal hat Acrylamid eiegndlich? 
[21:16] <user28> und jetzt ist der palast d. rep. kapputt 
[21:16] <czerny> #Acrylamid 
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[21:16] <Bubu> andere rauchen, wenn man acrylamat verbietet, dann bitte konsequent auch 
nikotin, vor allem in automaten, die von 6 jährigen bedient werden können 
[21:16] <rotbart> Also ich bin dafür die "Spitzenbelastungen" vom Makrt zu nehmen, aber nur 
NACHDEM man der Industrie eine Chance gegeben hat selbst etwas zu tun 
[21:16] <picasso> danke hamster...rexht hast 
[21:16] <Lollus> Ich benutze in meiner Küche Fruchtzucker; sind meine Koch-und 
Backproduckte acrylamidbelasted? 
[21:16] *** harry is now known as guest1577 
[21:16] <one> tupperhamster geb dir vollkommen recht 
[21:16] <Klaus_STGT> kein Hersteller der Lebesnmittelindustrie vergiftet seinen Kundschaft 
bewust... 
[21:16] <xy> warum darf nicht Ÿber alle themen der sendung diskutiert werden? 
[21:16] <Mausbert> Und wer hat sich Gedanken über Blei als Antiklopfmittel in PKW-
Kraftstoffen (Tetraethylblei), das tagein tagaus in die Atemluft geblasen wurde? Das war 
doch auch erst giftig, als da bleifreie da war? 
[21:16] <charles> wurden auch erzeugnisse der nürnberger firma LEBKUCHEN -SCHMIDT 
untersucht? 
[21:16] <Tini> ich habe meinen beiden Kindern Alter 3 und 1 ständig Leipniz Vollkornkekse 
gegeben!!!! 
[21:16] <user28> kann man das fenster hier eignetlich vergrössern? 
[21:16] <kuba> gegrilltes ist ja auch nicht besonders gesund 
[21:16] <Doodle> Nach meinem Kenntnisstand entsteht AcAd bei der Umwandlung von 
Zucker und Asparagin - Beides ist in jeder Kartoffel - UND WIR ESSEN SEIT 1492 
Kartoffeln!!!! 
[21:16] <Lille> ich hab heute 3 tüten chips gegessen ... muss ich sterben? 
[21:16] <user28> wie ist das mit bratwürsten vom rost? 
[21:16] <user28> ja lili 
[21:16] <atzebraun> wo gibt es eine liste der Hersteller ? 
[21:16] <czerny> man kann es vergrößern 
[21:16] <Klaus_STGT> ... das Problem ist neu und erst seit  einigen Monaten im 
kleinstmengen nachweisbar... 
[21:17] <Dragomirovsky> unique, asbest hat man aber vor 500 Jahren noch nicht verbaut! 
vielleich muß sich der menschliche organismus erst ebvolutionär an bestrimmte sachen 
gewöhnen? 
[21:17] <Philippa> Warum kann amn nicht einfach einen Grenzwert festlegen, damit das 
Gesundheitsamt keine Ausflüchte mehr hat warum sie die Zahlen der Firmen nicht 
veröffentlichen? 
[21:17] <MONITOR-Arcylamid> @helmut schwedische und amerikanische wissenschaftler 
gehen von ein bis zehn zusätzlichen krebsfällen auf 1000 aus bei einer täglichen acrylamid-
aufnahme von einem Mikrogramm pro Kilogramm Körpergewicht. das bezieht sich allerdings 
auf tierversuche 
[21:17] <Lille> nein, lille 
[21:17] <Bubu> ESST, WAS SCHMECKT 
[21:17] <Tierfreak> bestimmt Lille ;-) 
[21:17] <Joachim> Mich würde einmal interessieren, warum MONITOR leider nicht darauf 
hingewiesen hat, daß weitergehende Gesetze der Bundesregierung, die eine 
Veröfentlichung ermöglicht hätten, durch den Bundesrat BLOCKIERT wurden. 
[21:17] <King> so schnell kann man ja garnicht lesen 
[21:17] <czerny> und zwar oben rechts 
[21:17] <Lille> storenfried 
[21:17] <Joachim> Das war doch in den medien zu lesen 
[21:17] <Tierfreak> nee, aber auf Dauer besser nicht mehr essen... 
[21:17] <czerny> ss 
[21:17] <Lille> ist das hier ein ernsthafter chat? LOL 
[21:17] <Marita> bubu antwortet sehr sarkastisch. ich denke, der jetzige dialog fordert jeden 
einzelnen verbraucher für eigenverantwortliches handeln- und das ist gut so! 
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[21:17] <atzebraun> schitt hier 
[21:17] <user28> mercy czerni :) 
[21:17] <user28> nein atze 
[21:17] <ulli> hallo 
[21:17] <user28> gibt es nicht 
[21:17] <atzebraun> danke 
[21:18] <Robert> Habe ich ein Recht auf Bekanntgabe der jeweiligen Acryamidbelastung in 
den Lebensmittelprodukten? 
[21:18] <user28> produkte varieieren 
[21:18] <MONITOR-Arcylamid> @philippa grenzwert ist schwierig, weil es bei diesen 
krebserregenden stoffen keine unschädlichkeitsgrenze gibt 
[21:18] <unique> vor 500 Jahren sprach auch keiner von Krebs 
[21:18] <rotbart> warum macht ihr eigentlich in Panik nicht ein Krebsfall durch Acryamid 
beim menschen ist bisher bewiesen 
[21:18] <tupperhamster> leider ist dieser chat sehr unübersichtlich, vielleicht kann man da 
demnächst was anderes machen 
[21:18] <user28> kann man aspest eigentlich noch kaufen? 
[21:18] <Marita> ja, das thema ist ernst !!! 
[21:18] <Egon> hat irgend jemand eine Liste mit den leasteten Lebensmitteln 
[21:18] <Joachim> Vielleicht läßt das die Bundesregierung in einem etwas günstigeren Licht 
erscheinen 
[21:18] <user28> vielleicht kann man es ja in kekse mischen? 
[21:18] <wingard> ist das zeug auch in der brotkruste? 
[21:18] <one> was ist mit acrylamid in der schwangerschaft? 
[21:18] <Philippa> Kann man nicht eine Aktion (Unterschriften) starten um das 
Gesundheitsamt ein bisschen zu drängen? 
[21:18] *** fifi is now known as guest140 
[21:18] <Elisa> Guten Abend  was kann ich zu Hause tun um Acrylamid bei der 
Essenszubereitung zu vermeiden. 
[21:18] <Mesatus> ja, Brotkruste auch drin! 
[21:18] <Bubu> na klar kannst du asbets kaufen 
[21:18] <Mausbert> wer sich um seine gesundheit gedanken macht, der sollte mal 
einschlägige bücher über unsere modernen lebensmittel lesen. wir kriegen noch nen ganzen 
haufen anderen mist zum essen verkauft - ohne dass es im fernsehen zu sehen ist.. 
[21:18] <Rebekka> Es gab bei Knäckebrot 2 Sorten, die kaum belastet waren, kennt jemand 
die Sorten? 
[21:18] <Dragomirovsky> Vor 500 Jahren hat man auch an Mäuse noch kein Knäckebrot 
verfüttert! 
[21:18] <ride> nichts mehr essen elisa? 
[21:18] <user28> aber nicht verbacken! 
[21:19] <k-h> ich finde ihre berichterstattung imbezug auf nennung von herstellern mehr als 
falsch 
[21:19] <MONITOR-Arcylamid> @robert nein. ein verbraucherinformationsgesetzt ist 
übrigens erst jüngst im bunderat an den cdu/fdp regierten ländern gescheitert 
[21:19] <Mesatus> diese Kornflaks fressen doch eh nur die Amis 
[21:19] <Medman> Wer wollte noch mal die Formel wissen? 
[21:19] <Quadrat> interessante eigendynamik hier. 
[21:19] <ute> Lebensmittel im Laden werden getestet. Wie ists denn mit meinem leckeren 
Selbstgebackenen und Gebratenem? Muss ich as jetzt auch alles analysieren lassen?? 
[21:19] <chemist> also, ich muss hier mal sagen, dass die untersuchungsergebnuisse 
veröffentlicht  werden sollten. ich arbeite selbst in einem landesuntersuchungsamt, nur der 
vebraucher erfährt nix über unsere messungen. in dennusa werden messergebnisse ins 
internet gestellt. 
[21:19] <xx> das denke ich auch 
[21:19] <MONITOR-Arcylamid> @k-h warum? 
[21:19] *** peter is now known as guest28338 
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[21:19] <kuba> wenn man sich über acrylamid sorgen macht, kann man auch genauso gut 
ständig mit einer atemschutzmaske rumlaufen, weil die luft verschmutzt ist 
[21:19] <express> @willi Früher wurden die Menschen auch nur 35 J alt und starben daher 
nicht an Krebs 
[21:19] <cmertes> ute, versuch einfach die temperatur niedrig zu halten 
[21:19] <unique> auf die Grünen kann man sich auch nicht mehr verlassen , wenn sie 
Verantwortung tragen 
[21:19] <tupperhamster> ICH VERMISSE MONITOR IM KREUZVERHÖR; DA KAM MEHR 
BEI RÜBER 
[21:19] <tupperhamster> !!! 
[21:19] <Elisa> Hilfe, ich rauche und trinke nicht, lebe gesund und nun koch ich mir mein 
eigenes Krebssüppchen. Das ist pervers!! ( Pardon) 
[21:19] <tupperhamster> das bringt so sehr wenig 
[21:19] <Fips> bitte mehr aufklärung in der presse 
[21:19] <Tini> Ich will mehr Info über Acrylamid und wo es drin steckt 
[21:19] <MONITOR-Arcylamid> @chemist die forderung ist richtig 
[21:20] <Bubu> kann man die scheiß, grünen und orangen meldungen abschalten?? 
[21:20] <Bubu> die stören 
[21:20] <xx> kennt jemand einen link mit den aufgeführten lebensmitteln? 
[21:20] <Medman> Acrylamid = C3H5NO 
[21:20] <cmertes> tupperhamster, ACK, der chat ist gut, aber monitor im kreuzverhör sollte 
wieder gebracht werden 
[21:20] <MONITOR-Arcylamid> @tupperhamster wir vermissen auch monitor im 
kreuzverhör! 
[21:20] <Doodle> Info gibt es in jeder Suchmaschine unter "Acrylamid Bildung Entstehung" 
[21:20] <Folker> Ich denke es ist falsch, Höchstgrenzen für Acrylamidkonzentration durch 
neue Paragraphen festzulegen, allein schon deswegen, weil den Konsumenten nicht das 
Recht genommen werden darf, freie Auswahl bei Ihren Kaufentscheidungen zu haben. Eine 
Signalisierung auf den Verpackungen (Konzentrationsangabe) reicht doch. Der rest erledigt 
der Marktmechanismus! 
[21:20] <user28> oder die schwarzen? 
[21:20] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, warum kommt das denn nicht mehr? 
[21:20] <Klaus_STGT> Tjini, in deinem backofen und in deinen Kochtopf steckt acrylamid 
[21:20] <bobo> tut mir leid. finde diesen chat total unübersichtlich. hab mir das anders 
vorgestellt 
[21:20] <MONITOR-Arcylamid> @cmertes stimmt 
[21:20] <ride> nicht im webchar bubu 
[21:20] <StephanS> Im Prinzip sind doch nun alle erhitzten und fruchtzuckerhaltigen 
Produkte acrylamid gefährdet, oder nicht? 
[21:20] <Pro> Die Forderung ist längst erfüllt! 
[21:20] <Acrylamid> der chat hier geht mir zu schnell 
[21:20] <Bubu> so a glumb 
[21:20] <Bubu> der chat 
[21:20] <user28> geh nicht bobo! 
[21:20] <madita> sind also bestimmte zucker und stärke, die erhitzt werden, voraussetzung ? 
[21:20] <Mesatus> Acrylamid auch in der Mikrowelle? 
[21:20] <Medman> http://www.hvbg.de/d/bia/pub/rep/rep01/bgar0199/3_04.pdf 
[21:21] <picasso> da bekommt man ja Augenschmerzen:o( 
[21:21] <chemist> die mitarbeiter in den ämtern sehen das genauso, aber es wird uns von 
offizieller seite keine möglichkeit gegeben. 
[21:21] <fli> user28 hat wenigstens noch humor 
[21:21] <Alexa> Hat Monitor schonmal was von Udo Pollmer gehört? Immerhin der Leiter 
des Europäischen Institutes für Ernährungswissenschaften. Der spricht in Zusammenhang 
mit Acrylamid von Hysterie und hat dafür ganz plausible Gründe: an etlichen Stellen 
imInternet nachzulesen. 
[21:21] <k-h> und stärke, spich kohlehydrathaltigen speisen 
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[21:21] <MONITOR-Arcylamid> @StephanS das hängt von dem backprozess und weiteren 
zutaten ab 
[21:21] <Pro> Alles ist reine Panikmache 
[21:21] <Acrylamid> was hat es jetzt eigentlich mit diesem acry... auf sich. wie schädlich ist 
es wirklich? 
[21:21] <EmmA> naja cu a bissle zu viele leute gerade hier :o 
[21:21] <Willi> Úexpress dann kann es ja nicht sooo giftig sein, wenn der krebs bis 35 noch 
nicht ausgebochen ist 
[21:21] <nicole> nabend! monitor: wurde auch brand zwieback getestet und ratet ihr davon 
ab? 
[21:21] <Klaus_STGT> -steohanS ja wenn du es über 180ß grad backst 
[21:21] <Roemerudi> wenn ihr auf "Float" klickt könnt ihr das Fenster maximieren 
[21:21] <Acrylamid> oder ist das wieder mal eine panikmacherei 
[21:21] <guest81842> Was ist  generell mit Bäckerprodukten. Ist dunkleres Brot stärker 
belastet als helleres? 
[21:21] <corinna> wollte am sa. mit meiner Tochter  plätzchen backen, empfehlenswert? 
[21:21] <Bubu> fresst, was euch schmeckt 
[21:21] <Elisa> Ja es gibt eine gute Seite hier der Link: http://www.waswiressen.de 
[21:21] <Legros> das ist mir hier zu unübersichtlich - schade 
[21:21] *** Lollek is now known as Lollek{afk} 
[21:21] <user28> genau seid unkritisch! 
[21:22] <Pro> Was sache ist hat noch keiner recherchiert 
[21:22] <kati> quit 
[21:22] <Medman> Vielleicht will man ja absichtlich Panik machen 
[21:22] <cmertes> Elisa, schade dass der microsoftserver da bei mir nur müll produziert, 
wenn ich die suche anschmeißen will 
[21:22] <andosius> Vielleicht muss man sich mit dem Gedanken anfreunden, dass es 
grundsätzlich keine Nahrung gibt, egal ob naturnahe Rohkost oder hochraffinierte 
Industrienahrung. Davon abgesehen: Wie alt sind die Menschen eigentlich vor der Erfindung 
der Bratkartoffel geworden? Vielleicht nicht mal halb so alt wie heute? 
[21:22] *** harry is now known as guest39801 
[21:22] <MONITOR-Arcylamid> dunkles brot war in der regel stärker belastet als brot aus 
weizenmehl 
[21:22] <Theo> Wir Verbraucher haben ein RECHT auf INFORMATION. Wenn man Sie uns 
auch auf Nachfrage nicht gibt, kann man nicht gemeinsam dagegeb klagen? Vielleicht 
bewegt sich dann endlich etwas 
[21:22] <Elisa> Da sind auch Listen aufgeführt 
[21:22] <Roemerudi> Mit "Float" kann man das Fenster maximieren 
[21:22] <TW1> Monitor warum gibt es keine Unschädlichkeitsgrenze? 
[21:22] <user28> ich hasse weissbrot! 
[21:22] <Elisa> www.waswiressen.de 
[21:22] <user28> dann überleben ja die schwaben! 
[21:22] <Klaus_STGT> und dunkles brot war bis heute morgen gesünder .... 
[21:22] <Elisa> *das geht hier zu schnell 
[21:22] <k-h> listen sind doch genau das ungenauste überhaput 
[21:22] <hhaannss> Gibt es Informationen über BROT ???? 
[21:22] <Acrylamid> legros da hast du recht ich gehe wieder und leute arbeitet mal an eurem 
chat programm das bekommt ihr bestimmt besser hin 
[21:22] <Bubu> bubu isst alles 
[21:22] <Elisa> schreibt doch mal langsamer 
[21:23] <Bubu> ja, beim bäcker @hhannss 
[21:23] <k-h> hier werden doch nur momentaufnahmen einer charge gemacht 
[21:23] <ECCO> Sind vaus denInhaltsangaben auf der Packung Rückschlüsse zu ziehen? 
[21:23] <Lupus> gibt es eine Liste für die Belastung von Dinkelprodukte? 
[21:23] <Bubu> die grünen meldungen sollen weg 
[21:23] <Bubu> glumbchat 
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[21:23] <express> an user28: würd ich versuchen zu vermeiden. Allerdings kommen jedes 
Jahr auch Millionen von gesunden Kindern zur Welt, also keine Panikmache! 
[21:23] <Pro> Dann hört mal 
[21:23] <Beate> Wie entsteht der Stoff, auch beim heimischen Plätzchen backen, Brot 
backen etc. ? 
[21:23] <Steffen> Es ist absolut unmöglich den Fragen/Anworten zu folgen- Schade 
eigentlich, denn das Thema ist spannend 
[21:23] <Elisa> ja Beate 
[21:23] <Robert> Muss man nicht davon ausgehen, daß bei einer Nichtbekanntgabe der 
Belastungshöhe und der Produkte eine Art "Körperverletzung", oder in etwa besteht? (bin 
kein Rechtsexperte) 
[21:23] <MONITOR-Arcylamid> @TW1 weil theoretisch schon ein einziges molekül krebs 
auslösen kann. dies ist allerdings eine frage der statistische wahrscheinlichkeit, die natürlich 
von der menge abhängt, zumindest im tierversuch 
[21:23] <chemist> für krebserzeugende stoffe ist noch in der diskussion, ob es überhautpt 
eine minimale schädliche konzentration geben kann. 
[21:23] <Pro> der stoff entsteht beim erhitzen von Stärkehaltigen grundsubstanzen 
[21:23] <ride> cu.. zu hektisch hier 
[21:24] <tupperhamster> wenn monitor produktlisten aufführt, ziehen doch vielleiht andere 
nach? darfnicht die stiftung warentest beispielsweise eine umfassende produktanalyse 
durchführen und die ergebnisse publik machen? 
[21:24] <Philippa> Sagt mal, das ist ja alles zum kotzen. Wenn man eine Liste mit allen 
gefährlichen Lebensmitteln machen würde, würde ja nicht mal mehr wasser übrig 
bleiben!!!!!1 
[21:24] <Beate> Also nur noch Rohkost angesagt? 
[21:24] <MONITOR-Arcylamid> @chemist stimmt. 
[21:24] <Lupus> ja Steffen - etwas konfus heute 
[21:24] <Klaus_STGT> Beate, wenn du / sie den Backofen heißer machen  als 180 grad 
[21:24] <fli> der stoff entsteht natürlich nur in der bösen industrie - ist doch klar oder 
[21:24] <Elisa> LANGSAMER BITTE 
[21:24] <Bubu> brot ist gut, chips sind besser 
[21:24] <Mesatus> Acrylamid auch in der Mikrowelle? 
[21:24] <Heiner> Wenn die Politik schon nichts tut, dann stellt Ihr bitte eine Liste, der in Eurer 
Untersuchung am wenigsten belasteten Produkte, unter MONITOR in´s Netz. 
[21:24] <Bubu> vergesst rohkost 
[21:24] <Bubu> irgendwann geht jeder hops 
[21:24] <user28> ich werde nur noch fleisch essen! 
[21:24] <Skyhawk> Der Chat ist völlig unübersichtlich 
[21:24] <Bubu> andere rauchen, da ziehe ich akrülamit vor *lol* 
[21:24] <Joh> das Thema ist sehr interesant. Würde ich gern wissen, warum gibt es 
Acrylamid auch bei nicht gezückerte Produkte wie Pommes oder Knäckebrot 
[21:24] <Pro> die prozesse der herstellung wurden längst modifiziert 
[21:24] <Bubu> genau, wegen der grünen schrift @sky 
[21:24] <tupperhamster> wenn du nichts zu sagen hast, dann geh bubu 
[21:25] <Pro> Alle mal lesen 
[21:25] <andosius> Irgend ein Biologe hat mal den Satz aufgestellt "Farming is not good for 
your health!" und meinte damit die immer ungesunder werdende Ernährungsweise der 
Zivilisationsmenschen. Trotzdem werden die Menschen immer älter! 
[21:25] <Philippa> Weil Fleisch auch so unglaublich gesund ist , das zeug ist doch da auch 
drin!!!!!!1 
[21:25] <Medman> @Monitor-Acrylamid vielleicht sollte man noch den Tip geben das 
Acrylamid Wasserlöslich 
[21:25] <chemist> aber es geht ja auch darum, unsere gesamtbelastung mit schadstoffen zu 
verringern. daher sind massnahmen zu ergreifen, wenn risikosubstanzen bekannt werden!! 
[21:25] <MONITOR-Arcylamid> der stoff entsteht natürlich auch zuhause beim backen und 
braten. nur kann man da natürlich selber einfluss nehmen. 
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[21:25] <unique> In der Gefahrstoffvverordnung steht der MAK für Acrylamid 
[21:25] <jump21> da kriegste BSE oder Schweinepest, User28 !! 
[21:25] <Klaus_STGT> ja der Chat ist echt  schlecht, schlechtes Layout 
[21:25] <Skyhawk> wen interessiert wer kommt und geht, raus damit 
[21:25] <ECCO> quit 
[21:25] <MONITOR-Arcylamid> tipps gibt's bei http://www.was-wir-essen.de/ 
[21:25] <rost10> Ist ein bischen eng  hier für 120 Leute !! 
[21:25] <Bubu> und geht bloß nicht an eine tankstelle, da könntet ihr benzol schnüffeln 
[21:25] <express> hat jemand mal Kaffee angeguckt. Der wird ja auch geröstet. Und 
Inustriekaffee heißer, damit er schneller fertig wird. 
[21:25] <Elisa> IST ES AUCH IN SESAMPASTE? ALSO TAHIN ???? 
[21:25] <wk44> entsteht beim toasten von brot auch acrylamid ?? 
[21:25] <user28> MONITOR! auch beim braten von fleisch?  bratwurst etc????? 
[21:25] <TW1> Monitor so ist auch mit elektromagnetischer Strahlung, im Prinzip reicht ein 
Quant zur Veränderung des Erbguts - trotzdem gibts Regulatorien 
[21:25] <Pro> gehts auch mal ernst oder was ???????????? 
[21:25] <Steffen> Nun ja, im Vollbildmodus ist die Chance des Verstehens ein wenig höher ;-
) 
[21:25] <Beate> Wie kann ich denn Einfluß nehmwn? 
[21:26] <Folker> zu ECCO: Inhaltsangaben reichen doch!! Es ist ja sowieso nicht klar, ab 
welcher konzentration schädigende Wirkungen eintreten. Jeder Verbraucher muss das Recht 
besitzen selbst zu entscheiden, wieviel Acr... er zu sich nimmt, oder! 
[21:26] <MONITOR-Arcylamid> @express ja, in kaffee hat man auch acrylamid gefunden. 
auf www.evz.de gibt es eine schwedische untersuchung 
[21:26] <guest81842> kann man Herstellern(z.B.Nobis aus Aachen) trauen, wenn sie 
versichern, ihre Printen seinen nicht belastet? 
[21:26] <fli> was-wir-essen ist doch von denen die ihr kritisiert habt 
[21:26] <Klaus_STGT> Bratwurst  war noch nie gesund 
[21:26] <Willi> Der Mensch hat Ÿbrigens stŠndig Krebs, sprich entartete Zellen. Das 
Imunsystem hat sie jedoch im Griff. Nur wenn das Imunsystem auch nicht mehr weiter wei§ 
bricht der Krebs aus. 
[21:26] <Elisa> www.oekotest.de 
[21:26] <user28> ich bin doch thueringen!!!!!!!!!!!!! 
[21:26] <testesser> kann man die hersteller wegen vergiftung verklagen 
[21:26] <fli> ich hab bei was - wir - essen nachgesehen und stehen dann lauter zahlen und 
nu ? 
[21:26] <wonderland> also sind auch Friteusenprodukte ungefährlich, wenn die Temperatur 
unter 180° liegt? 
[21:26] <MONITOR-Arcylamid> @folker die veröffentlichung der werte wäre ein erster schritt. 
allerdings müssen auch menschen geschützt werden, die sich nicht so gut informieren 
können. 
[21:26] <Steffen> Warum sträubt sich Frau Künast so gegen die veröffentlichung von Firmen 
und Produktnamen? Lobby-Schutz oder Grünes .... 
[21:26] <mirdoegal> bin ich jetzt drin oder was? 
[21:26] <steff> Wie sieht es mit Acrylamid  Werten in Biolebensmittel aus? 
[21:26] *** TIne is now known as guest46414 
[21:26] <Elisa> Lavazza expresso ist ziemlich hoch belastet und ALDI expresso; 
[21:26] <Bubu> ihr sterbt an angst, da sterbe ich lieber vom acrylamid 
[21:27] <Mesatus> Bio ist doch genauso 
[21:27] <Pro> wer antwortet hier denn? 
[21:27] <silo> Für wieviele Arbeitslose will Monitor denn die Verantwortung übernehmen? 
[21:27] <Joachim> Nur die Veröffentlichung der Werte, wurde durch den Bundesrat gestoppt 
[21:27] <ute> quit 
[21:27] <fli> bin auch thüringer - Bratwurst ohne Brötchen ?! 
[21:27] <Willi> Bubu genau 
[21:27] <user28> silo du bist wohl cdu? 
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[21:27] <MONITOR-Arcylamid> @wonderland bei 120 grad entsteht bereits acrylamid. aber 
sprunghaft steigt der wert ab 170 Grad Celsius 
[21:27] <Joachim> Demnach hätte die Bundesregierung weitergehende Rechte gehabt 
[21:27] <k-h> steff.. acrylamid hat mit bio oder nicht-bio nichts zutun 
[21:27] <nicole> würde gern wissen ob zwieback bedenklich ist, gerade für kleinkinder 
[21:27] <unique> erste Hilfe für zuhause nicht über 175 grad braten bzw. backen , verringert 
die werte sehr stark# 
[21:27] <ute> quit 
[21:27] <user28> nee nur brötchen! 
[21:27] <k-h> ist eine frage des erwärmens 
[21:27] <Pro> Hallooooooooooooo 
[21:27] <user28> *flenn* 
[21:27] <Lupus> bubu - du bist ein idiot 
[21:27] <George> Könnte man als Verbraucher sein Informationsrecht nicht einklagen? Dann 
würde sich vielleicht endlich etwas ändern. 
[21:27] <chemist> joachim, wann war das im bundesrat??? 
[21:27] <Rebekka> quit 
[21:27] <silo> Ich denke an die Menschen die in der Lebenmittelindustrie arbeiten und davon 
leben. 
[21:27] <Joachim> Das wurde im Beitrag leider nicht erwähnt 
[21:27] <Philippa> hallo???ßß Gibts mal ne Antwort auf die Bio-Frage??????????? 
[21:27] <Bubu> ich weiß @lupus und das werde ich bleiben 
[21:28] <Dittes> gibt es eine Liste der von Ihnen getesteten Produkte? 
[21:28] <Steffen> Also doch die Opposition, die stoppte!? 
[21:28] <Mesatus> Acrylamid auch bei Pizza? 
[21:28] <user28> son quatsch silo 
[21:28] <fli> also doch lebensmüde 
[21:28] <Klaus_STGT> Fli, helles Brötchen ohne Bratwurst, dafür mit senf, mein vorschlsg 
[21:28] <testesser> wie schmeckt denn eigentlich das acrylamid 
[21:28] <user28> wenns ebn scheisse iss was sie herstelln 
[21:28] <MONITOR-Arcylamid> @George nein. einklagen kannst du das nicht 
[21:28] <andosius> Aha. 
[21:28] <Bubu> kein thermostat am backherd geht so genau, dass man auf 10 grad 
einstelleln könnte 
[21:28] <k-h> bio oder nicht ist nicht relevant...... 
[21:28] <Dietrich> Fr. Künast hat doch im letztn Frühjahr einen Gesetzentwurf eingebracht 
der Aufklärung für die Verbraucher bringen sollten, er wurde im Bundesrat von den schwarz 
regierten  Ländern abgelehnt. Man müßte halt richtig wählen!!!!! 
[21:28] <Joachim> Der Opposition ist Wahltaktik anscheinend wichtiger als unsere 
Gesundheit 
[21:28] <tupperhamster> also diesen chat müsst ihr in zukunft anders regeln 
[21:28] <MONITOR-Arcylamid> @chemist das war vor der wahl im bunderat 
[21:28] <Uwe> hänsel und gretel sind die pfefferkuchen auch nicht bekommen 
[21:28] <Mesatus> Bubu: doch moderne digitale Backöfen kann man genau einstellen 
[21:28] <silo> Es wird nicht hergestellt, es entsteht. 
[21:28] <Holger> Acrylamid ensteht doch bei allen Lebensmitteln die Stärke enthalten! Also 
sind Bioprodukte wohl kaum ausgeschlossen! 
[21:28] <Elisa> Hallo Frau / Herr Monitor, bitte sagen Sie mir  ist es auch in TahiN,,,,,,,,,,,( 
Sesampaste geröstete)?????????? 
[21:28] <Holger> Bratwurst aber! 
[21:28] <unique> kauf die ein geeichtes thermometer 
[21:28] <Mesatus> Acrylamid auch bei Pizza? 
[21:28] <mirdoegal> ich halte Aufklärung für sehr wichtig, jedoch nutzt sich die Aufklärung 
von MONITOR imLaufe der Zeit als gewollte Skandalreporter sehr stark ab und die 
Aufklärung erhält teilweise einen faden Beigeschmack der Besserwisserei und der frustierten 
"unter dem Muff der Talare.." Generation 
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[21:28] <k-h> richtig holger!!!!!!!!!!!!1 
[21:29] <MONITOR-Arcylamid> @tupperhamster wie denn? 
[21:29] <tupperhamster> dietrich: du glaubst doch nicht selbst, dass wir mit einer cdu 
regierung weiter wären 
[21:29] <Willi> Leute, esst doch mehr Salat! 
[21:29] <Bubu> tja, dann hat man im digitalen ofen oben 110 grad und unten 100 grad, weil 
eben warme luft oben ist *dassichnichtlache* 
[21:29] <Joachim> Wirklich schade, daß man nicht erwähnt hat, daß die Opposition hier 
maßgeblich involviert ist 
[21:29] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, zwangsfaq 
[21:29] <one> *****in der SCHWANGERSCHAFT gefährlich??????*********** 
[21:29] <andosius> Das Ringelwürgetier klaubt Milben aus dem Ritz. Es trinkt ein Hochgär-
Bier und schliesst den Blutflussschlitz. 
[21:29] <user28> salat mit aspestsosse 
[21:29] <fli> also wenn ich das richtig gehört habe: weniger temperatur und kürzer, 
funktioniert das dann noch ? 
[21:29] <corinna> soll ich jetzt besser keine weihnachtsplätzchen backen? 
[21:29] <nicole> ZWIEBACK??? 
[21:29] <Philippa> Willi in Salat finden sie bestimmt auch noch was!!!!!!!!!11 
[21:29] <Bubu> wusstet ihr, dass computebildschirme elektromagnetisch strahlen?? 
[21:29] <MONITOR-Arcylamid> @mesatus die werte waren nicht mit den von pommes und 
chips vergleichbar, offenbar wegen höherem flüssigkeitsgehalt 
[21:29] <uli> @Monitor........wie sieht es denn mit gebrannten mandeln, gerösteten nüssen 
und zuckerkuloer aus...............???? 
[21:30] <Lupus> ja 
[21:30] <user28> alles vorbei uli! 
[21:30] <Joachim> So wurde die Regierung als Buhmann dargestellt, als ob sie von sich aus 
mit Namen hinter dem Berg hält. 
[21:30] <Philippa> ach neeee bubu!!!!!! 
[21:30] <MONITOR-Arcylamid> @fli es schmeckt etwas anders 
[21:30] <Robert> Wie und wo kann ich mich auf Acryamidkonzentration im Blut untersuchen 
lassen und was würde soetwas kosten? 
[21:30] <MONITOR-Arcylamid> @uli geröstete nüsse waren auch schlecht 
[21:30] <flasibo> Kaffee würde mich auch mal interessieren, vor allem Malzkaffee, wie wird 
der zubereitet? 
[21:30] <Steffen> Habe ich das jetzt richtigt verstanden: Rot/Grün ist für die bekanntgabe der 
namen und die Oppsotion ist (im Bunderat) dagegen 
[21:30] <Klaus_STGT> Acrylamid auch im Gänsebraten ? muß meiner Mutter noch sagen, 
das ich nichts zuessen will an Weihnachten.... 
[21:30] <mirdoegal> @bubu jau...und das Hämorrhoiden Gehirntumore auslösen... 
[21:30] <pitjes> wie heisst denn der IRC-SERVER auf dem der channel läuft? 
[21:30] <George> Gibt es nicht irgendeine Möglichkeit - in Verbindung mit der richterlichen 
Entscheidung - die Infos vom Verbraucherschutzministerium zu erhalten? 
[21:30] <user28> vielleicht kann man ka den teig einfach so essen???????????? 
[21:30] <Tom> Hallo, gibt es auf der Monitor Seite irgendwo nochmal die konkreten Werte für 
die Lebensmittel? 
[21:30] <Willi> Ja ! zum Beispiel Nitrat aber ich habe noch nie gehšrt, da§ jemand am Salat 
gestorben ist 
[21:30] <cmertes> pitjes, chat.wdr.de 
[21:30] <Bubu> gut @user28 
[21:31] <Bubu> :-))))))) 
[21:31] <fli> die frage die doch immer zurückbleibt, bis jetzt ist doch nicht klar, ob weniger 
auch das risiko tatsächlich senkt 
[21:31] <Bubu> oder die verschmutzte luft 
[21:31] <pitjes> danke cmertes 
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[21:31] <Joachim> Vielleicht nimmt man ja jetzt einen neuen Anlauf für ein 
Verbrauchergesetz, hoffentlich diesmal ohne Blockade durch den Bundesrat 
[21:31] <corinna> hAAAAAAALLOOOO; SOLL ICH NOCH BACKEN? 
[21:31] <nicole> hallo monitor!! hätt gern gewußt ob zwieback bedenklich ist!!!! gerade für 
kleinkinder!!!!!! 
[21:31] <k-h> hallo..... veröffentlichung von namen bringt nichts, weil bei einer anderen 
produktionscharge die werte ganz anders sind 
[21:31] <Elisa> Hallo Monitor: Ist es auch in Tahin??????,,,,,,,????????????????? 
[21:31] <user28> ich glaube es hängt auch mit dem gewicht zusammen 
[21:31] <Bubu> wieso lauft ihr nicht mit gasflaschen rum, in denen reiner sauerstoff ist 
[21:31] <silo> Ziemlich niveaulos dieser Chat 
[21:31] <sigi> .......und was ist mit gebratenem Reis, Nudeln, Bratkartoffeln, Toast........? 
[21:31] <Lupus> Backen ist Ok!!! 
[21:31] <user28> pommesfresser sind ja auch meisst fett 
[21:31] <Joachim> Die Stiftung Warentest darf ja auch vergleichende Tests veröffentlichen 
[21:31] <Bubu> und die hautcremes mit den vielen konservierungsstoffen 
[21:31] <user28> also ungefärdet 
[21:31] <k-h> die höhe des wertes hängt von kohlehydratgehalt des rohstoffews ab 
[21:31] <MONITOR-Arcylamid> @pro richtig ist, dass einige firmen ihre 
herstellungsverfahren verbessert haben. dabei spielen auch faktoren wie die lagerung der 
zutaten eine rolle, z.b. bei kartoffeln. offenbar sind auch frühkartoffeln besser. 
[21:31] <Medman> Also mal zusammen gefasst: Acrylsäureamid (C3h5NO) entsteht beim 
Backen und Braten und Rösten aber nicht beim Kochen von allen Stärke oder oder 
Fruchtzucker haltigen Lebensmitteln wie: Chips Pommes, Plätzchen, Kaffee, Brot, Fleisch, 
usw. und wird seit Hunderten von jahren von Menschen Konsumiert. 
[21:31] <tupperhamster> nicole: ja, besser erst mal kein zwieback mehr, würde ich sagen 
[21:31] <Philippa> ja man nennt es im allgemeinen auch anders !! Du stirbst ja auch nicht an 
Achrylamidie!!!!!!1 
[21:31] <Joachim> ohne deshalb verklagt zu werden 
[21:31] <Steffen> ...aber man kann ja dann zumindest diesen hersteller meiden??? 
[21:32] <MONITOR-Arcylamid> @bubu in kosmetika wurden auch nicht unerhebliche 
acrylamid-werte gefunden 
[21:32] <user28> *isst nie kosmetik* 
[21:32] <Ruediger> Malzkaffee wird durch rösten von Getreide (Gerste) hergestelle! 
[21:32] <smax> hehe 
[21:32] <smax> so is besser 
[21:32] <Lupus> kosmezika isst man aber nicht! 
[21:32] <ChC> welches waren denn die Produkte mit einem Acrylamid gehalt unter der 
Nachweisgrenze? 
[21:32] <Bubu> aber es kann durch die haut aufgenommen werden 
[21:32] <smax> mit mirc isses hier doch schon viel übersichtlicher 
[21:32] <user28> na sperma auch oder wie? 
[21:32] <Steffen> ...es gibt ja auch Firmen (vergl. "WASA") die es geschafft haben, so 
umzustellen, dass die Werte gen 0 gehen... 
[21:32] <Bodensee> Acrylamid wurde wohl erstmals richtig durch die Zeitschrift "ÖKotest" 
veröffentlicht !!! 
[21:32] <k-h> steffen einen bestimmten hersteller meiden hilft dir nichts............... 
[21:32] <MONITOR-Arcylamid> @user28 acrylamid wird auch über die haut aufgenommen, 
aber natürlich sind das andere mengen als bei der nahrung 
[21:32] <chemist> in kosmetik kommt das acrylamid aber als restmonomer aus dem 
polyacrylamid vor. 
[21:32] <andosius> In jedem Nahrungsmittel gibt es Gifte. Es ist alles eine Frage der Dosis. 
Und noch viel wichtiger: Es gibt von Natur aus keine Nahrung, die den Organismus nicht in 
irgendeiner Weise belastet oder abnutzt! 
[21:33] <Bubu> also, ich würde an einem tag getreide essen, am anderen zucker am 
nächsten das fett. dann kanns nicht mal mehr im bauch reagieren 
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[21:33] <one> 
.................................................SCHWANGERSCHAFT.............................................????????
??????????????????????????????????????????????, 
[21:33] <Klaus_STGT> Steffen das ist nicht richtig 
[21:33] <Mesatus> weietre Infos auch bei: 
http://www.sat1.de/akte/format/service_thema.hbs?id=276898  [vorsicht, ist von der privaten 
Konkurrenz!] 
[21:33] <andosius> Acrylamid. 
[21:33] <George> Das Infobedürfnis ist groß. Es muss doch eine Möglichkeit geben, Infos 
über Daten und Waren herauszubekommen !!! 
[21:33] <Bubu> wozu hat man eine leber?? die filtert das doch, oder?? 
[21:33] <MONITOR-Arcylamid> @chemist stimmt 
[21:33] <mirdoegal> ich finds bloss verwunderlich, dass Ihr einen Beitrag bringt, in der der 
Union Polemik unterstellt wird, Euer nächster Beitrag aber unter keinem anderen Vorwand 
die ZUschauer ebenso verunsichert..... 
[21:33] <nicole> tupperhamster: kriegt er halt die banane so 
[21:33] <tupperhamster> ich wünsche mir auch mehr informationen, woraus und durch 
welche herstellensweise das gift entsteht. in pizza ist das zeug angeblich nicht 
[21:33] <sigi> und ist wie hoch ist die Dosis bei Nescafe??? 
[21:33] <Andreas> byebye 
[21:33] <Haekchen> Übrigens: Im Internet  sind natürlich  - nach etwas suchen-  Werte für 
bestimmte Produkte aus offizieller Quelle einsehbar,  m i t   N a m e n s n e n n u n g 
[21:33] <Dietrich> Warum stellen Sie das Verbraucherschutzministerium als Buhmann dar, 
Ein entsprechendes Gesetzt zur Veröffenlichung von Schadstoffwerten wurde doch im 
Bundesrat von den Schwaren abgewürgt! 
[21:33] <Steffen> werter k-h ; warum bringt dies nichts? sind alle produktionsprozesse gleich 
(schlecht) oder wie? 
[21:33] <Pro> Monitor warum antworten Sie Nicht ?????? 
[21:33] <Robert> Wie und wo kann ich mich auf Acryamidkonzentration im Blut untersuchen 
lassen und was würde soetwas kosten? 
[21:33] <Sinn> Ist acrylamid für schlechte Blutwerte verantwortlich? 
[21:33] <MONITOR-Arcylamid> @bubu empfohlen werden mehrere obstmahlzeiten am tag, 
weil darin krebshemmende antioxydantien enthalten sind 
[21:34] <ChC> Haekchen: schick doch mal den Link 
[21:34] <George> @Haekchen: Wo gibt es die Daten ? 
[21:34] *** harry is now known as guest98281 
[21:34] <nicole> monitor: also kann ich zwieback MIT banane o.ä. meinem baby füttern??? 
[21:34] <MONITOR-Arcylamid> @dietrich richtig ist, dass das gesetz im bundesrat gestoppt 
wurde. experten sehen aber auch nach der jetzigen rechtslage mehr ermessensspielraum, 
als die bundesregierung zugibt 
[21:34] <Mesatus> bei Ulrich Meyer auf Sat1 hatten die letzte woche in einem Test die 
Acrylamidkonzentratione im Urin messen können 
[21:34] <pjt> Kann ich meinen Kindern Leicht & Cross (DeBeukelaer) geben oder sind hier 
die Werte ebenfalls bedenklich hoch? 
[21:35] <inner> ist espresso-kaffee unbelasteter als Normalkaffeee? 
[21:35] <tanja> kann man jetzt überhaupt noch etwas gebackenes essen? 
[21:35] <Joachim> achso, das habe ich noch nicht gelesen 
[21:35] <k-h> nein steffen. die höhe der werte hängt von rohprodukt ab ( z. B chips----> 
kartoffel). wenn hersteller "x" hohe und hersteller"Y" niedrige hat, dann kann das bei der 
nächsten produktionscharge genau umgekehrt sein 
[21:35] <picasso> ja haeckchen, sag mal bittenicole, in zwieback is dopcvh auch was drin:o( 
[21:35] <birgit> an willi: ein Wellensittich ist schon mal an Salat gestorben  - wegen der 
hohen Nitratwerte! 
[21:35] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, was vorschläge für den chat in zukunft anbelangt: 
wenn man eigene cahnnels aufmachen könnte würde sich die last vielleicht besser verteilen 
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(und man könnte auch andere beiträge diskutieren), wie gesagt, eine FAQ bevor man zum 
java client kommt und ein paar verhaltensmaßregeln (nach möglichkeit /msg verwenden etc.) 
[21:35] <Pro> Tana : Aber sicher!!!!!!! 
[21:35] <mirdoegal> @tanja..... bis zur nächsten meldung ..mit Sicherheit.... 
[21:35] <Joachim> (daß die Bundesregierung mehr Spielraum hätte) 
[21:35] <unique> der Buhmann ist wohl die Bunderregierung ,darum bekommen die 
schweine noch für 4 weitere jahre Speisereste zu fressen...............villeicht auch pommes 
[21:35] <nature> ist denn der heutige obst und gemüse noch gesund? 
[21:35] <andosius> nein 
[21:36] <wonderland> @tanja: tun die menschen schon seit Jahrhunderten, bislang sind wir 
nicht ausgestroben 
[21:36] <smax> wer weiss was zu der Belastung von Schoko müsli von Kölln 
[21:36] <tester> ist in döner auch das zeug? 
[21:36] <Joachim> unique - nein, der BUNDESRAT hat blockiert und damit die OPPOSITION 
[21:36] <nature> wer weiß schon, wie alles gezüchtet wird 
[21:36] <tester> was ist mit döner 
[21:36] <cmertes> tester, außer in der pita wohl kaum 
[21:36] <Bodensee> Wusstest ihr eigentlich dass Acrylamid ab einer Temperatur von  ca. 
175 Grad extrem vermehrt gebildet wird !! 
[21:36] <Pro> Alle werte wurden gesenkt durch die Industrie 
[21:36] <andosius> Der Mensch lebt nicht vom Gift allein! 
[21:36] <Steffen> [k-h] also ist der anbau der originären produkte die schwachstelle oder wie 
jetzt 
[21:36] <Robert> Wie und wo kann ich mich auf Acryamidkonzentration im Blut untersuchen 
lassen und was würde soetwas kosten? 
[21:36] *** tine is now known as guest66542 
[21:36] <tupperhamster> smax: niemand kennt hier die genaue belastung von 
irgendwas...sonst wären wir wohl alle nicht hier 
[21:36] <Dietrich> Wer bezahlt die Rechnung wenn der "Ermessensspielraum" zu klein war - 
und wie berichten Sie dann wohl (über die fahrlässige Geldverschwendung?) 
[21:36] <Haekchen> Hier der Link: http://www.evz.de/meldungen/lm_acrylamid-nrw.html 
[21:36] <tupperhamster> also spart euch solche fragen..bringt doch eh nix fürs erste 
[21:36] <MONITOR-Arcylamid> @nature das hängt natürlich auch von der pestizidbelastung 
ab. monitor hat darüber vor einigen monaten berichtet, aber vom prinzip ist obst und gemüse 
erstmal gut 
[21:36] <k-h> ..... steffen........:so ungefähr 
[21:37] <user16> komme bei den gebirgsjägern nich rein!!!!!!!! 
[21:37] <Folker> Ich finde bei einer reinen Etikettierung der Produkte sollte es auch bleiben! 
Ich möchte als Konsument immernoch die Freiheit haben mich für die Schädlicheren Chips, 
Pommes,...entscheiden zu dürfen, weil diese vielleicht auch billiger herzustellen sind und ich 
beim kauf dabei sparen kann. Wenn ich einmal im Jahr Chips esse, möchte ich dafür nicht 
zwangsweise 5 Euro ausgeben müssen. 
[21:37] <mirdoegal> user 16 ich auch net 
[21:37] <Steffen> [k-h] ich dachte immer, das die (chemischen) Lebensmittelprozesse bei der 
herstellung die Werte beinflussen- dies wird doch auch bisher so vermittelt... 
[21:37] <k-h> steffen.......... im groben jedenfalls 
[21:37] <smax> kann ja sein jemand weiss wie man was über einzelne produkte rausfindet 
[21:37] <Bodensee> Was ist eigentlich mit unserer hochgelobten Produkthaftung ???? 
[21:37] <tester> stimmt 
[21:37] <user16> son misst 
[21:37] <MONITOR-Arcylamid> @elisa keine ahnung 
[21:37] <Willi> an Birgit Abwechslungsheich ernŠhren ist bestimmt das besste, halt nicht 
alles aus Backofen oder Frittšse 
[21:37] <EmmA> wie Joachim sagt: es gab ein Verbraucherschutzgesetzvorlage- im 
Bundesrat von der OPPOSITION abgelehnt 
[21:37] <user16> ich ess jetztn lebkuchen! 
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[21:37] <tupperhamster> folker: interessante einstellung..meine gesundheit ist mir mehr wert 
als 5 euro im jahr 
[21:37] <Mesatus> Robert: Acryamidkonzentration im Urin (somit wohl auch im Blut) steigt 
direkt nach dem Konsum von Acrylamidhaltiger Nahrung an, nach wenigen stunden/tagen ist 
es bereits ausgeschwemt bzw, Abgebaut 
[21:37] <k-h> steffen.......... das stimmt schon. aber vergiss nicht, dass es hierbei um ein 
naturprodukt geht................. 
[21:37] <Joachim> @Steffen: Die Chips wären nur geringfügig teurer als heue glaube ich 
[21:37] <mirdoegal> user 16 gib mir nen paar Pommes dazu..;) 
[21:38] <andosius> Dann sagt die Industrie: Wir gehen nach Fernost. Der Chinese isst brav 
sein Acrylamid und lächelt bescheiden... 
[21:38] <MONITOR-Arcylamid> @bodensee das wird schwierig, denn dafür müsste erstmal 
ursache und wirkung bewiesen werden. 
[21:38] <chemist> Robert, du solltest dich an dein zuständiges gesundheitsamt oder 
lebensmittelüberwachungsamt  wenden. die müssten eigentlich den überblick haben, wer in 
deiner region sowas kann. 
[21:38] <Pro> wollt ihr nicht oder könnt ihr nicht antworten 
[21:38] <Joachim> @Steffe denn die Leute würden nur die Chips mit der geringsten 
Belastung kaufen 
[21:38] <andosius> Pro: worauf? 
[21:38] <cmertes> Pro, is n bissl was los, gell? 
[21:38] <Joachim> @Steffen Dann ziehen andere nach und dann beginnt der Preiskampf 
von vorn 
[21:38] <mirdoegal> pro die haben dir doch schon geantwortet...schneler schreiben...länger 
lesen ;)) 
[21:38] <tester> na und 
[21:38] <tupperhamster> wenn ihr wenigstens nicht ausgerechnet grellgrün als farbe hier 
gewählt hättet..auweiha 
[21:38] <andosius> Pro: Hm? 
[21:38] <Lupus> @pro was war die Frage? 
[21:38] <andosius> Pro: Was? 
[21:38] <hotel> hallo zusammen 
[21:38] <tester> weg mit dem zeug 
[21:39] <Mesatus> Robert: Acryamidkonzentration im Urin (somit wohl auch im Blut) steigt 
direkt nach dem Konsum von Acrylamidhaltiger Nahrung an, nach wenigen stunden/tagen ist 
es bereits ausgeschwemt bzw, abgebaut - es bringt also nicht viel das zu messen, man sollte 
sich auf die Konzentration in der Nahrung konzentrieren 
[21:39] <andosius> Pro? 
[21:39] <user16> ich will nicht sterben!! 
[21:39] <Pro> Volker : Das musst du auch nicht ! 
[21:39] <unique> auf diese lebensmittel sollte der aufdruck , wie bei den zigarretten..........der 
Verzehr dieses Produkts kann Krebs erzeugen......schon werden weiter pommes "geraucht" 
[21:39] <user16> danke :) 
[21:39] <nature> nicht nur pestizide wahrscheinlich auch die gentechnische manipulation ist 
ebenso gefährlich das wartet nur darauf erwiesen zu werden 
[21:39] <k-h> ...........steffen..... und ausserdem ist bis jetzt noch nicht mal erforscht wie hoch 
gefährliche konzentration überhaupt ist 
[21:39] <jaKlarDoch> komm mir vor wie im ostfriesenchat 
[21:39] <MONITOR-Arcylamid> @tupperhamster haben wir leider keine einfluss... 
[21:39] <corinna> also backen bis 175 grad ist o.k, aber wie soll das funktionieren??? 
[21:39] <nicole> monitor: ein letztes mal....was haltet ihr von "baby-keks"von alete bzw. 
"brand-zwieback" 
[21:39] <chemist> mesatus- korrekt! 
[21:39] <Lupus> @mesaltus es war doch von kommulation die Rede??? 
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[21:39] <Steffen> [k-h] ...auch wenn ich nerve- soll das heißen, dass z.Bsp. die Kartoffel 
schon ohne BRATEN/KOCHEN/BACKEN "Acylamid" enthält- es qird quasi nur noch 
"freigesettz" 
[21:39] <Pro> Pro weiter essen 
[21:39] <tester> was hilft gegen das zeug? 
[21:39] <Joachim> aber dazu müßte man wissen, wer am wenisten acyrlamid enthält 
[21:39] <user16> wieviel grad sind denn aufm rost? 
[21:39] <Conny> Rechne ich die Mengen um auf 1 kg Körpergewicht, so sieht die Sache 
nicht mehr so kritisch aus. Hinzu kommt: Wieviel ist man den täglich von den "vergifteten 
Sachen"? 
[21:39] <Anne> Wie sieht die Belastung bei Salzstangen u. -brezeln aus , wenn ich keine 
Chips mehr essen darf ?! 
[21:39] <andosius> Aha. 
[21:39] <picasso> mesatus!! gerade wurde aqber berichtet, daß es sich einlagert, also nix mit 
ausschwemmen!! watt nu? 
[21:39] <Haekchen> nochmals der Link, wo Ross und Reiter vom NRW-Ministerium genannt 
sind: http://www.evz.de/meldungen/lm_acrylamid-nrw.html 
[21:39] <hotel> ich finde, dass künast den hut ziehen sollte, da sie nicht das erste mal etwas 
wichtiges runtergespielt hat. sie kann nichts das aber sehr gut. passt zu der regierung. 
[21:39] *** janscholz is now known as negerkalle 
[21:39] <Robert> danke chemist, @Mesatus: habe ich den Bericht nicht richtig verstanden? 
Ich ging davon aus, daß sich die Menge akkumuliert (ähnlich dem Blei oder quecksilber). 
[21:40] <cmertes> nicole, frag lieber wo's die liste gibt, das spart bandbreite 
[21:40] <Mesatus> Lupus: wo wird behauptet, das sich Acrylamid akumuliert? 
[21:40] <MONITOR-Arcylamid> @nicole nochmal: kindernahrung wird in der nächsten 
plusminus-sendung am kommenden dienstag in der ard behandelt. 
[21:40] <Pro> Anne: die prozesse wurden i.d. Herstellung längst modifiziert 
[21:40] <Willi> Belastung von Salzstangen isteressiert mich auch 
[21:40] <user16> MONITOR wieviel grad sind denn aufm rost? 
[21:40] <Lupus> @mesaltus - im Bericht von Monitor und Blutwerte 
[21:40] <unique> und ich depp hab G U E N gewählt 
[21:40] <user16> wegen die bratwürste! 
[21:40] <nicole> DANKE und tschöööö 
[21:40] <unique> r 
[21:40] <k-h> ........... steffen: nein. acylamid entsteht generell beim hohen erhitzen von 
fruchtzucker oder stark kohlehydrat-haltigen speisen 
[21:40] <andosius> Acryamid ist die Strafe für den Hunger der Menschheit. 
[21:40] <picasso> nicole?? ich glaub alle kekse sind wohl etwas verdächtig, noch stille ic 
nur..aber dann?! 
[21:40] <Lehninger> Das Leben an und für sich ist bereits ein Risiko. Es gibt Länder in denen 
eine Diskussion dieser Art schlecht möglich ist, weil es nichts zu essen gibt. Diese 
Diskussion spiegelt einmal die Dekandenz der westlichen Welt. 
[21:40] <Conny> Achtung Autoren - siehe hierzu meine E-mail von heute. Nur einen Wert 
(600 bis 800 µg/kg) kann ich nicht zuordnen.Tschü 
[21:40] <corinna> backen unter 175 Grad? 
[21:40] <mirdoegal> @hotel..jau , dat sind die richtigen...nach so einer Sendung aufgeheizt 
sofort stur die politiker zum Rücktritt auffordern...niveauloser gehts kaum....das ist doch das 
was politische Magazoine wollen...danach schreiben sie sich den Satz auf die Fahne...durch 
uns aufgedeckt 
[21:40] <Mesatus> aber wenn es sich akkumiliert, doch sicherlich nicht im blut 
[21:41] <one> zum 4. SCHWANGERSCHAFT???????????? 
[21:41] <birgit> an pro - ich glaube sie wollen nicht antoworten - aber heute morgen war ein 
Bericht auf Bayern 2 Radio wegen gefärdung der Schwangeren Frauen bzw. besondere 
Gefahren während der Schwngerschaft probiers dort nochmal. 
[21:41] <user16> backen unter 175 grad ist wie f***** mit kondom! 
[21:41] <Lupus> @mesaltus - da wir es aber doch nachgewiesen - oder? 
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[21:41] <k-h> ..........steffen: es ist nicht drin, sondern es entsteht 
[21:41] <mackurt1000> Ich finde dieses Chat sehr chaotisch, ein Forum wŠre mir lieber. Wo 
Fragen direkt beantwortet werden kšnnen, in Ruhe. 
[21:41] <ertr> hat jemand eine Ahnung, ob es irgendwo ein Datenbank gibt, die alle Arylamid 
Tests enthält, die bisher gelaufen sind? 
[21:41] <tupperhamster> picasso: ich stille auch, kekse wird es für die kleine dann wohl nicht 
geben denke ich:( 
[21:41] <andosius> Ist Acrylamid fettlöslich? Reichert es sich im Körperfett an? 
[21:41] <wolke> was darf man denn überhaupt noch essen? 
[21:41] <Joachim> mich würde mal interessieren, ob sich Acyrlamid dauerhaft anreichert 
oder ob das irgendwann wieder aus dem Körper verschwindet 
[21:41] <andosius> nichts 
[21:41] <arsenic> one: wenn das acrylamid so schon krebserregend ist, wird es in einer 
schwangerschaft wohl kaum besser 
[21:41] <Mesatus> Lupus: ja wo denn sonst? 
[21:41] <picasso> es akkumuliert sich im genmaterial 
[21:41] <MONITOR-Arcylamid> es ist richtig, dass auch das im blut gebundene acrylamid 
irgendwann wieder ausgeschwemmt wird. die frage ist jedoch, was es bis dahin im körper in 
gang gesetzt hat. es wird eben nicht alles sofort ausgeschieden. leider. 
[21:41] <Klaus_STGT> ist in schwarzbier /dunklesweizen auch Acrylamid ? 
[21:41] <Lehninger> wat is los - wo sin die Hypercknder 
[21:41] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, schädigt acrylamid auch das erbgut in den 
keimzellen? 
[21:41] <Lupus> @mesaltus -Urin?? 
[21:42] <Folker> an tupperhamster: Genau, jeder hat seine eigenen Vorstellung von dem, 
was für einen selbst gesund ist. Wenn die Mehrheit der Konsumenten der Meinung ist, 300 
uGramm an Konzentration in Chips sind zuviel, dann werden diese Chips automatisch vom 
Markt verschwinden. Eine reine Etikettierung reicht! 
[21:42] <Mayerfeld> :- 
[21:42] <Steffen> [k-h] OK!, aber dann vestehe ich nicht, warum ein hersteller X, der wenig 
"hitzig" produziert" seine Werte nicht senken können soll im vergleich zu hersteller Y, der 
super-heipt produziert... 
[21:42] <user16> das erbgut ist sowieso SCHLECHT! 
[21:42] <nana> eigentlich müßte man das Verbraucherministerium mit beschwerbe-mails 
bombadieren ...! 
[21:42] <MONITOR-Arcylamid> @cmertes acrylamid wirkt genotoxisch, also 
erbgutverändernd 
[21:42] *** pauli is now known as guest79035 
[21:42] <Mesatus> aber es gibt doch keine akkumulation über monate und jahre hinweg, wie 
bei einigen aderen giften 
[21:42] <cmertes> MONITOR-Arcylamid, das ist ein ja, richtig? 
[21:42] <guest79035> aden lassen. 
[21:42] <user16> aden? 
[21:42] <MONITOR-Arcylamid> wir bekanken uns für das rege interesse! 
[21:43] <cmertes> Klaus_STGT, je mehr wasser, desto weniger acrylamid.. ich glaube bier 
ist sicher ;) 
[21:43] <k-h> steffen............. weniger temperatur bringt sicher was, das ist richtig. aber bei 
manchen produkten ist hohe temperatur eben produktionsbedingt... 
[21:43] <Lupus> @mesaltus - das wurde aber in dem Bericht unterstellt 
[21:43] <corinna> schaaaaaaade 
[21:43] <picasso> ja hamster..hmpf 
[21:43] <unique> Acryamid die Lösung für die Rentenfrage 
[21:43] <gmkr> Bin selber Lebensmittelkontrolleur, von wegen Selbstbeschränkung der "in 
Verkehrbringer"... Habe letzte Woche ca.30 Fritierfette gemessen, dabei waren über 20 
jenseits der 190 °C, Spitzenreiter waren 210°C. Fast kein Betreiber hatte bis dahin von 
irgendwelchen Empfehlungen gehört...Noch Fragen ? 
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[21:43] <MONITOR-Arcylamid> und möchten uns für heute verabschieden. 
[21:43] <corinna> zu ende 
[21:43] <user16> verbessert mal den chat! 
[21:43] <cmertes> danke MONITOR-Arcylamid 
[21:43] <Elkman> fgsdgdsfghd 
[21:43] <Mesatus> tschüss 
[21:43] <cmertes> user16, wie denn? 
[21:43] <corinna> merci 
[21:43] <sorge> jede menge beschwerdemails an frau künast!!!! 
[21:43] <Klaus_STGT> Cmertes, danke ihc bin gerettet !!!!!!!!!!!!!!! 
[21:43] <unique> cuio 
[21:43] <MONITOR-Arcylamid> die nächste monitor-sendung gibt's am 23. Januar 
[21:43] <user16> dürfeb wir noch bleiben? 
[21:43] <cmertes> Klaus_STGT, lol 
[21:43] <Pro> Feiglinge! 
[21:43] <picasso> gruselig dieser chat!! 
[21:43] <andosius> Wo sammelt es sich im Körper? 
[21:43] <smax> und jetzt gewht der channel zu 
[21:43] <Mesatus> nirgendwo 
[21:43] <MONITOR-Arcylamid> wir wünschen noch einen schönen abend und weitere 
anregende diskussionen 
[21:43] <user16> in den hoden 
[21:43] <wolke> wie soll das noch weiter gehen? 
[21:43] <corinna> quit 
[21:43] <Beate> bin kaum schklauer als vorher 
[21:44] <Teetante> sorry habe mich jetzt erst eingeschaltet, was ist denn mit 
selbstgebackenen Keksen, wie groß ist denn da die Gefahr? 
[21:44] <andosius> Aha. 
[21:44] <charlotte> Sammelt sich gar nicht wird in 25 h abgebaut 
[21:44] <MONITOR-Arcylamid> der chatraum bleibt noch geöffnet! 
[21:44] <killme> warum heist es nur bei Monitor das Acrylamid Krebseregend ist und in allen 
anderen Sendungen das es "nur" unter dem verdacht steht krebserregend zu sein???? 
[21:44] <picasso> oh menno 
[21:44] <k-h> .........steffen und da sind wir wieder am anfang: jeder test ist nur eine 
momentaufnahme und kann beim nächsten mal ganz anders sein und das bei jedem 
hersteller. deshalb finde isch es reine panikmache best. herseller anzuprangern 
[21:44] <andosius> Wo sammelt es sich im Körper? 
[21:44] <smax> dann is alle okah 
[21:44] <Dietrich> Es war nicht in Ordung das Verbraucherschutzministerium in dieser Weise 
anzugreifen, da alle Gesetzentwürfe an der Schwarzen Mehrheit im Bundesrat geschweitert 
sind 
[21:44] <Elkman> htrzhmbdjv,osidjteuisfmxcfgombjhotz.bjp+ügfzob j,lcxmyjhklsdjx gcöoaskx 
GÖjkdsfövh ksjxcf asjxficgjhgöoäfJ'KPgvhöjlfuk.xdsak. 
lhgl.dsihgnfzklgvwetöouzöiofhkbnioövzhiofusdhvpbkjö 
[21:44] <charlotte> Gar nicht wird abgebaut 
[21:44] <picasso> naja, es ist! krebserregend, zumindest bei tieren 
[21:44] <Klaus_STGT> ja mache sofort eine flasche schwarzbier auf, da bin ich auf der 
sicheren seite 
[21:44] <ertr> hat jemand eine Ahnung, ob es irgendwo ein Datenbank gibt, die alle Arylamid 
Tests enthält, die bisher gelaufen sind? 
[21:44] <Steffen> [k-h], alles klar, dann ist es also nur für bestimmte Produkte grundsätzlich 
möglich, die werte zu beeinlussen- aber dann doch wenigstens diese benennen oder warum 
ggf. auch das nicht? 
[21:44] <cmertes> Teetante, back nicht zu hei 
[21:44] <Popel> hiho 
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[21:44] <case> Mich würde mal interessieren, warum dann fürher die Leute nicht so oft an 
Krebs gestorben sind. Denn gebraten und gebacken werden Kartoffeln und ähnliches ja 
schon lange. Ich vermute dahinter auch einen ziemlich großen Teil an Panikmache, um 
Forschungsetats und andere Interessen zu sichern. 
[21:44] <Pro> Und noch mehr stümperhafte recherchen 
[21:44] <andosius> Wo sammelt es sich im Körper? 
[21:44] <cmertes> ab 170 wird eklig, ab 200 geistesgestört 
[21:44] <Teetante> ja gut, ok, aber was heißt  nicht zu hei 
[21:44] <user16> im tee ist teein!!!!!!!!!!!!! 
[21:44] <Joachim> habe ich auch schon mehrfach bemerkt, Dietrich 
[21:44] <andosius> Wo sammelt es sich im Körper? 
[21:44] <wonderland> @case: genau das habe ich auch gedacht 
[21:44] <Mesatus> ich werde mir morgen wieder eine schöne große Tüte Chips kaufen, und 
das ganze vergessen 
[21:44] <user16> hoden 
[21:45] <corinna> quatsch, heut wird man älter 
[21:45] <guest79035> Pommes und Chips machen eh nur dick. Lieber im Laden lassen. 
[21:45] <Haekchen> Keine Datenbank, aber einige Einzelergebnisse 
unter:http://www.evz.de/meldungen/lm_acrylamid-nrw.html 
[21:45] <wolke> was darf man den überhaupt noch essen, wenn eh alles vergiftet ist?! 
[21:45] <user16> zerstört alkohol nicht krebs? 
[21:45] <andosius> Nur? 
[21:45] <Teetante> wenns danach geht, dann darfst Du überhaupt nichts mehr essen oder 
trinken, das ist doch beknackt, oder 
[21:45] <Robert> Etwas konfus hier, trotzdem danke und auf wiedersehen 
[21:45] <charlotte> Krebs tritt meisten in hohem Alter auf, das wir früher nie erreicht hätten, 
das liegt bestimmt nicht am Gift im Essen 
[21:45] <Joachim> Danke für den Link, ich sehe mir das gleich mal an 
[21:45] <cmertes> wurde jetzt eigentlich die frage beantwortet, wo es die liste der von 
monitor getesten produkte gibt? 
[21:45] <andosius> Nur? 
[21:45] <case> Vielleicht zeigt das, wie wenig verläßlich Tierversuche eigentlich sind... 
[21:45] <k-h> ....................steffen,.  das wird doch gemacht: bei allem was über 200° c erhitzt 
wird und viel kohlehydrat oder fruchtzucker enthält.....generell 
[21:45] <Beate> tschau 
[21:45] <Teetante> genau charlotte, darüber habe ich auch schon nachgedacht 
[21:45] <killme> warum heist es nur bei Monitor das Acrylamid Krebseregend ist und in allen 
anderen Sendungen das es "nur" unter dem verdacht steht krebserregend zu sein???? 
[21:45] <Klaus_STGT> leider esse ich gerne pmmes und bratkartoffeln, mit fleichkäse und 
gemüse 
[21:46] <wolke> wo bekomme ich eine liste welche produkte sehr belastet sind? 
[21:46] <case> @killme Weil es nur im Tierversuch SICHER krebserregend ist 
[21:46] <piggel> @user16 ja, wenn man Krebse in Aklohol taucht 
[21:46] <user16> ich esse keine pommes - muss ich ewig leben? 
[21:46] <cmertes> killme, auch monitor hat nicht gesagt, dass es krebserregend ist 
[21:46] <sssssss> ich hab hunger aufchips 
[21:46] <charlotte> Man hat es beim Menschen noch nicht nachweisen können, aber es 
sprocht alles dafür, dass es da auch so wirkt 
[21:46] <Dietrich> Da heißt es es läge im Ermessensbereich die Werte zu veröffentlichen. 
Aber das Geschrei der Medien ist riesig, wenn dann Ersatzklagen in Millionenhöhe auf die 
Regierung zukommen. Das berichtet Monitor nicht! 
[21:46] <Steffen> [k-h] danke, ich "blicke" so langsam etwas durch.... 
[21:46] <cmertes> das wurde am menschen nie nachgewiesen 
[21:46] <user16> merci piggel :) 
[21:46] <sssssss> hhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhhh 
[21:46] <killme> und beim menschen??? 
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[21:46] <cmertes> aber warum sollten die ganzen tiere abnippeln und es dem menschen 
nichts ausmachen? 
[21:46] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:46] <cmertes> killme, wie willst du das testen? 
[21:47] <user16> tiere sind ebn scheisse 
[21:47] <cmertes> killme, bist du freiwilliger? 
[21:47] <Folker> hallo martina, kommst du aus Darmstadt? 
[21:47] <Klaus_STGT> (ssssss) crunchips haben die geringsten mengen 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <Gruener> ab heute backe ich nicht mehr 
[21:47] <k-h> ............steffen..... das ist auch der grund warum hersteller nicht von der 
regierung veröffentlicht werden 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <Joachim> Ich hoffe, es gibt nach dieser MONITOR Sendung einen zweiten Anlauf 
im Bundesrat, hoffentlich diesmal ohne Blockade 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <express> @one theoretisch in der Schwangerschaft gefährlich, weil sich die Zellen 
des Fötus häufig teilen und bei jeder Teilung verändertes Erbmaterial weitergegeben werden 
kann. Vielleicht geht Acrylamid jedoch nicht durch die sog. Placenta-Schranke, d.h. erreicht 
das ungeborene Kind nicht. 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <charlotte> wird gerade untersucht, ob überhaupt alles aufgenommer wird was in den 
Körper gelangt und obe s im Darm Entgiftungsmechanismen gibt 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <case> @cmertes: Ein Beispiel: Aspirin ist für den menschen ein vielseitiges 
Arzneimittel. Für Katzen ist es aber ein Gift... 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <cmertes> andosius, NERV NICH! 
[21:47] <picasso> @tupperhamsterl..huhu..noch da? 
[21:47] <andosius> Ist es auch fettlöslich? 
[21:47] <charlotte> is nur wasserlöslich 
[21:47] <Bodensee> Ich hoffe nur dass es für MC Donald & Co. eine richtige negative 
Weihnachtsüberraschung wird  !! 
[21:47] <Joachim> vielleicht ist es taktisch klug, damit zu warten bis die Landtagswahlen 
vorbei sind 
[21:47] <andosius> Aha. 
[21:47] <killme> Vitamin c ist in 10000 facher Dosis auch krebserregend!!!! 
[21:47] <Lupus> ja androsius - wenn du es unbedingt wissen willst -ja! 
[21:48] <Mesatus> Aspirin verursacht ürbigens Magenblutungen, von wegen nicht giftig 
[21:48] <cmertes> killme, acrylamid in /jeder/ dosierung ist krebserregend 
[21:48] <Steffen> [k-h].....und es hat "Klick" gemacht.... 
[21:48] <user16> VON WASSER KANN MANN PLATZEN! 
[21:48] <picasso> @killme, wasser im übermaß auch ..grummel 
[21:48] <Dietrich> Bundesrat blockiert weiter garatiert - sie schützen die Lobby 
[21:48] <Folker> martina, bist du diejenige, der ich neulich die Kontaktlinsen aus dem Auge 
geschlagen habe? 
[21:48] <picasso> schlag ein 16..lach 
[21:48] <Klaus_STGT> naja bodensee, MC kann auch nichts dafür, bin zwar kein fan von 
dem laden, aberwir sollten doch hier ehrlich bleiben 
[21:48] <andosius> Wenn es nur wasserlöslich ist, kann es sich nicht anreichern! Dann 
stimmt das doch alles gar nicht! 
[21:48] <troll> schon mal das buch "die panikmacher" von walter krämer gelesen? 
[21:48] <Joachim> ja - und die Regierung wird als Buhmann dargestellt 
[21:48] <Haekchen> A L L E S   I S T   G I F T I G   ;   E S   K O M M T   N U R   A U F   D I 
E   D O S I S   A N 
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[21:48] <user16> jähhhhhhhhhhh 
[21:48] <cmertes> Haekchen, bei acrylamid aber nicht 
[21:48] <picasso> recht hast du haeckchen 
[21:48] <Mesatus> nein, Acrylamid reichert sich nicht an 
[21:48] <killme> also ist eine maus an einem Milligramm an krebs erkrant ??? 
[21:48] <Medman> @Cmertes hast du schonmal davon gehört das Ratten sich in der Natur 
Pommes Frittieren oder Mäuse Plätzchen Backen ? 
[21:48] <leo1> was soll die ganze Gerede über das Acrylamid, es gab schon immer ... auch 
im Mittelalter..... wir leben damit bestimmt schon länger ....wurden wir krank,sind wir 
gestorben ...wo sind die echten Beweise der Wissenschaft ... keine weis was genaues, alle 
fischen sie im trüben...... ich esse meine Lebkuchne ,Plätzchen, Pommes weiter hin und 
werde über 100 Jahre alt dabei..... Monitor macht wieder mal die Leute verrückt mit nicht 
ausgbrüten Eier 
[21:48] <charlotte> man muss davon ausgehen, dass es in jeder Dosierierung krebserregend 
wirkt, das heißt aber nicht , dass du davon krebs bekommst, weil da ganz viele fördernder 
und hemmende Faktoren Einfluss nehmeb 
[21:49] <andosius> HAEKCHEN: Das hab ich zuerst gesagt! 
[21:49] <k-h> ........steffen....... das hauptprobelm in unserer zeit ist, dass erst geredet und 
dann nachgedacht wird und zwischendrin nachgesagt ohne dass man sich informiert um was 
es geht 
[21:49] <user16> verbrennt die LEBKUCHEN! 
[21:49] <cmertes> Medman, soll mir was genau sagen? 
[21:49] <user16> tötet die POMMES! 
[21:49] <Mesatus> also auf Lebkuchen ist mir der Geschmack vergangen 
[21:49] <picasso> oh neeeeeee ich liebe lebkuchen..heul 
[21:49] <case> @Mesatus: Schon, aber jedes Arzneimittel hat Nebenwirkungen. Ich wollte 
nur sagen, daß die positiven Wirkungen überwiegen, es aber für Tiere u.U. tödlich ist. D.h. 
man kann nicht alles einfach vom Tier auf den Menschen übertragen. Zum jetzigen zeitpunkt 
ist es reine Panikmache. 
[21:49] <user16> es sind FEINDE 
[21:49] <charlotte> A. wird nach 24 Stunden wieder ausgeschieden, allerdings essen wir es 
ja andauernd wieder, In allen gebackenen Sachen haben wir einen niedricge 
Gurndbelastung 
[21:49] <k-h> ..............steffen....... und die presse mischt bei dem spiel richtig mit und trägt 
erst richtig zur verunsicherung bei 
[21:49] <guest66542> radioaktive strahlung ist auch nicht fettlöslich und trotzdem 
Krebserregend 
[21:49] <picasso> kekse versteck 
[21:49] <user16> sie werden von AUSSERIRDISCHEN gebacken 
[21:49] <Haekchen> Andosius: auch Du warst nicht der erste!!!!! 
[21:49] <hoppel> lest mal das bucher futter fürs volk dann macht man sich keine sorgen 
mehr acrylamid 
[21:49] <express> @killme: weil man es nicht am Menschen testen kann. Bei einigen 
Verbindungen z.B. Vinylchlorid weiß man es sicher, weil Leute jahrelang damit gearbeitet 
haben 
[21:49] <andosius> HAEKCHEN: Aha. 
[21:50] <birgit> an leo: warum "macht wieder Leute verrückt"? 
[21:50] <piggel> warum lassen sich alle verrückmachen, alle Werte liegen knapp über der 
Nachweisgrenze, die Versuchstiere werden mit Massen gefüttert, bis der Krebs kommt und 
das über jaaahreee. Wenn das alles so schlimm wäre würden wir alle in den nächsten 10 
Tagen einen schmerzhaften Krebstod sterben. Außerdem wüßten wir schon immer, daß 
Pommes & Co zum Tod führen, ob nun DICK oder Krebs egal... 
[21:50] <Klaus_STGT> ja sehr ausgewogen war die Monitorsendung heute nicht unbedingt, 
zumindest bei diesem thema 
[21:50] <user16> ich glaube mann sollte wieder mehr MARX lesen 
[21:50] <picasso> was??? ausserirdische?? spekulatius auch? 
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[21:50] <charlotte> Krebs bekommt man am ehesten vom "guten Essen" davon werden 
jedes Jahr in D 100.000 krank 
[21:50] <cmertes> Klaus_STGT, was verstehst du unter ausgewogen? 
[21:50] <Klaus_STGT> bessere hintergund infos wären gut gewesen 
[21:50] <Lupus> @16 - warum? 
[21:50] <user16> reichtum macht DUMM 
[21:50] <Heiner> kann ich die Namen der beiden Knäckebrot-Sorten mit der geringsten 
Belastung gleich hier haben? 
[21:50] <killme> also alles unbewiesen und panikmache !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 
[21:50] <Mesatus> vom SPD-diktierten WDR kann man auch keine ausgewogene Sendung 
erwarten 
[21:50] <picasso> spekulatius auch?? 
[21:50] <andosius> Mehr Krabbenburger! 
[21:51] <Klaus_STGT> ja man hätte auch mal das problem von seiten der hersteller und 
deren bemühungen durchleuten sollen 
[21:51] <Haekchen> Es war, glaube ich   P A R A C E L S U S  !!!! 
[21:51] <charlotte> Was soll den ausgewogen sein 
[21:51] <Steffen> [k-h], ...ja das regt micht ja schon seit einigen Wochen richtig auf- eine 
Panikmache ohne Ende- und die wenigen (halbwegs) korrekten "Befunde" dann im Dritten 
Programm und 1:30 nachts- oder wo??? 
[21:51] <Lupus> @16 Reiche essen keine Chips - oder? 
[21:51] <Klaus_STGT> daber das kann monitor ja noch nachholen 
[21:51] <Medman> @ cmertes wenn ich dich mit Strichnin füttere dürfte es dir nicht gut 
bekommen, deshalb würde es deinem Kanarien Vogel noch lange nicht dahinraffen 
[21:51] <user16> *kennt keine rechen* 
[21:51] <user16> ähm reichen 
[21:51] <case> Ich schätze BSE zieht nicht mehr richtig, jetzt mußte mal ein neues Thema 
her.... 
[21:51] <express> @piggel: stimmt wohl leider. Das Fett in Pommes und Übergewicht sind 
bestimmt schädlicher und dagegen kann man was tun 
[21:51] <k-h> ..................steffen...... und ein wert von >2000 hört sich ja dramatisch an, aber 
was bedeutet er wilklich in bezug auf gesundheitsgefährdung 
[21:51] <picasso> *spekualtius nun gut versteckt* *böarps* 
[21:51] <smax> arno, ist es nicht sinnlos hier alle leute zu voicen? 
[21:51] <Bodensee> Ich habe einen Vorschlag für Bush & friends, nicht Irak bombadieren 
sondern Entwicklungshilfe für Hussein & friends in Form von Hamburger und Pommes, 
dauert zwar länger wirkt aber auch !! 
[21:51] <killme> @heiner ess lieber brot das hat weniger kruste als knäckebrot 
[21:51] <user16> aspesst in GURKEN gefunden! 
[21:52] <Mesatus> das gibt kein Grenzwert, sollange kann den Herrsteller niemand was 
[21:52] <Steffen> Nee, Reiche lassen nur welche produzieren- Was soll die Frage? 
[21:52] <k-h> .......steffen..... und was monitor in diesem fall bereibt ist krasse desinformation 
[21:52] <picasso> oki nachti ihr 
[21:52] <charlotte> Das individuelle rein rechnerische Risiko durch Acrylamid Krebs zu 
bekommen liegt bei o,5% 
[21:52] <jan30> @lukas: ist acrylamid nicht schon ein aklter begleiter des menschen 
[21:52] <pit1994> hi, weiß da draußen noch jemand die Einheit der Messungen? 
[21:52] <user16> ein ganz alter! 
[21:52] <user16> seit es BROT gibt 
[21:52] <jan30> in jedem brot aus dem steinofen drion? 
[21:52] <charlotte> Mikrogrammpro Kile 
[21:52] <arno> @smax wir müssen den Raum leider bald schliessen, daher dachte ich es 
soll jeder nochmal dürfen 
[21:52] <case> @killme: Erst kürzlich habe ich gelesen, daß in Brotkruste krebshemmende 
Stoffe drin seien. Das soll noch einer kapieren... B-) 
[21:52] <Lupus> 0,5% ist mehr als beim Rauchen! 
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[21:52] <hoppel> was meint ihr wenn jedes lebensmittel genaustens von monitor untersucht 
würde, wir würden verhungern 
[21:52] <smax> warum? er ist doch nicht moderated, oder? 
[21:52] <Klaus_STGT> und schimpft micht so viel über die parteien, den die können auch 
nichts dafür werde die regierung noch die oppositon (die letzteren mag ich ja auch nicht ) 
[21:52] <Rolsis> Gibts irgendwo ne Liste, vieveil Acrylamid wo drine ist ?? 
[21:53] <smax> und wenn ja, warum? 
[21:53] <charlotte> GenaRoiggenbrot schützt vor Brustkrebs., wir essen immer 
krebsfördernde und krebshemmende Stoffe. 
[21:53] <Haekchen> @pit994: es sind µg/kg 
[21:53] <Mesatus> Acrylamid ist wohl schon seitjeher allgegewärtig gewesen, nur man 
wusste es nicht 
[21:53] <user16> ich rauche eh nur BLUE 
[21:53] <mona7> redet ihr eigentlich auch miteinander oder alle nur  durcheinander? 
[21:53] <smax> bzw, warum schliesst ihr nen irc-channel? 
[21:53] <jan30> @arno: 
[21:53] <smax> dann mit /ban *!*@*.* oder was? :] 
[21:53] <jan30> noch mal ganz kurz die fakten? 
[21:53] <Steffen> [k-h]...das bestürzt mich insofern, als dass ich als (kleiner) Bednarz-Fan 
"monitor" immer hoch für seriöse infos geschätzt haben- offensichtlich läuft hier was schief 
oder wie sehen Sie das 
[21:53] <user16> hey mona wir reden ALLE 
[21:53] <Lupus> @xcharlotte - jeder 200ste - das ist brutal - wer hat das errechnet? 
[21:53] <pit1994> danke! 
[21:53] <Heiner> @killme, meinBrot backe ich selber, ob das besser ist, d. h. weniger 
belastet? 
[21:53] <LK> Wenn ich richtig informiert bin, entsteht Acrylamid oberhalb 170'C. Stimmt 
das??? 
[21:53] <user16> ab 175 
[21:53] <killme> @case und andere sagen esst mehr weil es so gesund ist ?!?!?` 
[21:53] <k-h> ............steffen ....... sieht ganz danach aus 
[21:53] <birgit> irgendwie ist es komisch daß immer zum Jahresende neue Skandale in der 
Lebensindustrie auftauchen - vor zwei Jahren Schokolade und Paprika, letztes jahr Lachs, 
dieses Jahr Acrylamid - bestimmt landen bald wieder Stiftung-Warentest-GeschenkAbo-
Werbezettel im Briefkasten. 
[21:53] <Haekchen> @LH ja 
[21:54] <mona7> du redest über ausserirdische und das die pommes unsere feinde sind..  
das liegt wohl auf der hand - klar 
[21:54] <hoppel> user 16 hast ja konstruktiv angefangen aber jetzt ersetzt du bubu 
[21:54] <charlotte> schau mal unter www.dife.de, da findest du die aktuelle Krebstatistik 
[21:54] <user16> sorry wusste nicht dass sich noch jemand an den erinnert... 
[21:54] <troll> bratkartoffeln werden doch schon seit vielen jahrzehnten gegessen. die 
lebenserwartung steigt aber ständig. im übrigen ist hohes alter die wichtigtse krebsursache. 
alles panikmache. und die die bekämpfung des ganzen ist eine gewaltige fehlallokation von 
mitteln, die man besser anderen risiken widmen würde. 
[21:54] <leo1> was ist das teilwiese für ein gerede in diesem Chat, bei vielen hat man den 
Eindruck sie wissen nicht von was sie reden......genauso wie unsere Politiker und 
wissenschaftler...... was soll man heute überhaupt noch essen, in allen ist doch was 
enthalten was gesundheitsschädlich ist....... sterben müssen wir doch alle......das war zu aller 
zeit so....und... dagab es auch leute die mit Panikmache Geld verdienen wollen..... erst 
klären dann aufklären ncih um 
[21:54] <case> Ich werde jedenfalls jetzt wieder mal gespannt beobachten, wie sich die 
allgemein hochgepushte Hysterie auf den Gesundheitszustand der Leute auswirkt. So wie 
bei der Handystrahlung, wo m.E. auch oft mehr die Einbildung als die Wirklichkeit regiert. 
[21:54] <piggel> @Mesatus schon die Steinzeitmenschen müssen demnach an Krebs 
gestorben sein 
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[21:54] <jan30> also brot bei 160 grad backen ist ok?? 
[21:54] <Lupus> @chalotte - die Bild schreibt acr. schlägt rauchen 
[21:54] <k-h> steffen............. scheint heir handelt es sich mehr um politk als um information 
[21:54] <user16> esist halt die unsicherheit 
[21:54] <Mesatus> charlotte: ist doch alles nicht belegte vermutungen 
[21:54] <wolke> wo gibt es den jetzt diese liste 
[21:55] <charlotte> backen bei 200 Grad ohne Umluft, Frittieren bei 175 Grad 
[21:55] <user16> es gibt ja KEINE 
[21:55] <Haekchen> @jan30: brot is eh kein Thema 
[21:55] <wolke> wieso denn den nicht 
[21:55] <jan30> w<aRUM? 
[21:55] <user16> weil mal so mal so 
[21:55] <jan30> ist auch stärke drin... 
[21:55] <Medman> Welches war die erste Sendung die über Acrylamid berichtet hat? 
[21:55] <Klaus_STGT> Mesatus... so meinte ich es nicht, warum wird das problem Acrylamid 
nur so politisch gesehen ??? 
[21:55] <Steffen> [k-h] ...wie läßt sich die eigenlich -wenn man so will- politische eher "links-
denkende" Monitor-Redaktion zu so einer Fehlinformation dann hinreißen- ich verstehe das 
nicht mehr... 
[21:55] <charlotte> Nein das ist statistik und epidemiologisch abgesichert:; Beispiel 
Krebshäufigkeit bei Japanern verglichenr mit USA  da gibt es viele Zusammenhänge 
zwischen EssenundKRebs# 
[21:55] <Haekchen> weil Stärke und bestimmte Zucker anwesend sein müssen; wer mag 
schon gesüsstes Brot 
[21:56] <wolke> ich nicht 
[21:56] <k-h> .......steffen...... in unserer zeit ist es wichtig sich an fakten zu halten und nicht 
auf das was uns vorgekaut wird 
[21:56] <user16> wallnussbrot? 
[21:56] <jan30> also eher bei plätzchen einproblem oder 
[21:56] <Mesatus> Japaner essen zu viel Salz 
[21:56] <Haekchen> @jan30   ja aja ja 
[21:56] <Lupus> nein Fisch 
[21:56] <LK> Viele Menschen sind auch früher mit Krebs gestorben, nur wusste das keiner 
[21:56] <piggel> Japaner haben auch mehr Stress 
[21:56] <troll> wieviele mitglieder der monitor-redaktion rauchen eigentlich? 
[21:56] <Klaus_STGT> das Problem Acrylamid ist ein Nahrungsmittel herstllungs problem 
und kein CDU/SCU, FDP oder SPD/GRÜN problem 
[21:56] <k-h> .....steffen ...... noch nicht gemerkt? rechts oder links macht doch keinen 
unterschied mehr; jetzt wo wir alle im reich der mitte sind 
[21:56] <charlotte> selbstgebackene Plätzchen sind keine Problem wenn unter 190Grad und 
goldgelb siehe www.acrylamid-forum.de 
[21:56] <express> Leute passt in der Weihnachstzeit auf faule Nüsse auf. Da sind Aflatoxine 
drin, das sind die stärksten Krebserreger, die man kennt. 
[21:56] <birgit> an charlotte: der Zusammenhang ist nicht bewiesen - eine weitere Theorie 
die insgesamt körperliche Konstitution, bzw. Abhärtung die sich über Generationen 
entwickelt hat. 
[21:56] <Rolsis> Japaner sind eben Japaner 
[21:57] <hoppel> alle wundern sich das immer mehr krebserkrankungen gibt und jeder einen 
kennt der es hat . hat man den gedacht es fällt vom himmel natürlich liegt der ursprung in der 
nahrung 
[21:57] <mackurt1000> danke fŸr den link 
[21:57] <andosius> Gesetzliche Grenzwerte? Und wenn die hiesige Nahrungsindustrie nie 
Schnauze voll hat und die letzten Fabriken dichtgemacht hat, dann gibt es nur noch Nahrung 
aus den Niedriglohnländern, in denen altes deutsches Hydrauliköl entsorgt wird... 
[21:57] <user16> ich werde einen temperaturomat in meinem BACKOFEN einbauen 
[21:57] <k-h> .......steffen ....... und das muss ich sagen als "report" anhänger 
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[21:57] <Haekchen> @express:  endlich mal ein richtiges und auch akutes Problem 
[21:57] <user16> bei 175 riegel er automatisch AB 
[21:57] <jan30> danke häkchen! 
[21:57] <Steffen> [k-h].....ja, ja, aber es wird immer schwieriger -zumindest in adäquater zeit- 
die korrekten Infos zu bekommen, wenn die MEDIEN hier gezielte Desinformation betreiben- 
welche Info-kanält schöpfen sie aus... 
[21:57] <Lupus> @androsius - yes 
[21:57] <leo1> ich glaube monitor hat nicht richtig recheriert und hält sich an die 
Halbwahrheiten der Wissenschaft und politik......die einen sollen vom Markt (die zu hohe 
werte Haben)..... bei den niedrigeren werten kann man weiter geld verdienen..... Leute es 
geht um Arbeitsplätze 
[21:57] <Klaus_STGT> andosius, g e n a u 
[21:57] <wolke> quit 
[21:58] <Dietrich> Klaus da irrst Du CDU/CSU nutzen auch dieses Thema zur Blockade im 
Bundesrat 
[21:58] <LK> Die Temp-Regelung ist Quatsch 
[21:58] <Medman> @hoppel oder daran da man immer älter wird 
[21:58] <user16> wieso? 
[21:58] <user16> LK 
[21:58] <Lupus> @lk - warum? 
[21:58] <Mesatus> Altöl wird doch heutzutage schon ins Tierfutter untergemischt 
[21:58] <k-h> ........steffen..... die besten infos bekommt man immer noch von fachleuten die 
nichit im rampenlicht stehen wollen 
[21:58] <jan30> mag sein 
[21:58] <user16> das wäre sicher der MARKTRENNER! 
[21:58] <Klaus_STGT> Dietrich, die CDU/CSU ist schon eine mieße partei, aber so was 
macht sie nicht 
[21:58] <k-h> ........steffen..... und durch viel nachdenken über ein thema 
[21:58] <LK> es gibt Gerichte, die durch Ihren Wassergehalt eine tiefere Gartemperatur 
haben. 
[21:59] <Lukas> Liebe User. Aus öffentlich rechtlichen Gründen müssen wir diesen Raum 
um 22 Uhr schließen. 
[21:59] <Steffen> [k-h]...mir ist der Bernhard ??? (komme nicht auf den Namen) aber auch 
Lasch- die waren auch schon besser oder ??? 
[21:59] <jan30> aber so ganz daneben war der bvericht nicht 
[21:59] <hoppel> wir werden ja nicht immer älter weil wir uns so toll ernähren. die medizin tut 
ja auch das ihrige dazu. 
[21:59] <charlotte> Es gibt sehr viele wissenschafltiche Untersuchungen, die 
Zusammenhänge zwischen einseitiger Ernährung und Krebs beweisen, das wurde in 
jahrelanger Recherche vom Weltkrebsforschungsverband zusammengetragen, das könnt ihr 
nicht ignorieren 
[21:59] <user16> dann können wir euch jetzt schon anzeigen! 
[21:59] <user16> :) 
[21:59] <Jeuni> achtet alle mehr auf ausgewogene ökologische Ernährung, damit fahre ich 
seit ca. 10 Jahren verdammt gut!!Brot muss sein, aber Kekse, Lebkuchen, Fritten usw. ess 
ich sowieso fast nie!!! 
[21:59] <jan30> wieseo 
[21:59] <Mesatus> öffentlich-rechtliche Gründe? ich habe meine GEZ aber gezahlt 
[21:59] <piggel> Ja Charlotte 
[21:59] <user16> ich nich 
[21:59] <Haekchen> Am meisten wird der Hersteller des neuen Untersuchungsverfahrens 
daran Interesse haben, das Thema am Kochen zu halten 
[21:59] <piggel> ich auch nicht 
[22:00] <Lupus> @jeuni - und - wie gehts dir 
[22:00] <user16> deswegen darf ich auch weiterchatten 
[22:00] <jan30> lecker kekse 
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[22:00] <user16> :) 
[22:00] <piggel> bin befreit 
[22:00] <Steffen> [k-h]...aber nachdenken kann (ich) erst mit Infos- und ich haben nun nicht 
zu jedem thema den oder die Experten in Buchform oder ... parat.... 
[22:00] <k-h> .........steffen ..... beispiel acyla.. --> katoffel--> naturprodukt-->schwankungen 
im kohlehydratgehalt--->acyrlam-wert nicht genau berechenbar 
[22:00] <Medman> @Hoppel so war das auch nicht gemeit. Mit zunehmendem Alter steigt 
die warscheinlichkeit das Zellen entarten 
[22:00] <troll> monitor unterstützt eine völlig verzerrte risikowahrnehmung. 
[22:00] <Jeuni> Mir gehts verdammt gut !!! Fühl mich sauwohl !! 
[22:00] <killme> @ klaus die cdu hat auch sicher das akrylamid in die nahrug getan §-) 
[22:00] <birgit> hat denn der weltkrbsforschungsverband auch schon eine Stellungnahme 
abgegeben? 
[22:00] <user16> cu next MONITOR! 
[22:00] <cmertes> (Medman): @ cmertes wenn ich dich mit Strichnin fÃ¼ttere dÃ¼rfte es dir 
nicht gut bekommen, deshalb wÃ¼rde es deinem Kanarien Vogel noch lange nicht 
dahinraffen <-- das ist aber eine anpassung, die in den genen verwurzelt ist 
[22:00] <Lupus> @JEUNI - GLÜCKWUNSCH - HAT DAS AUCH WIRKLICH MIT WESSEN 
ZU TUN 
[22:00] <cmertes> pommes und knäcke gehören auch nicht zu den natürlichen 
nahrungsmitteln des menschen 
[22:00] <charlotte> siehe www.dife.de, dort gibt es die Zusammenfassung kostelnlos als 
download 
[22:00] <case> @charlotte. Ich will das nicht grundsätzlich leugnen, allerdings bestärken in 
mir manche Untersuchungen den Verdacht, daß da unbewußt nur das bewiesen wurde, was 
die Forscher sowieso schon angenommen hatten. D.h. daß Zusammenhänge zwischen 
Sachverhalten hergestellt wurden, die nicht notwendigerweise miteinander zu tun haben, 
sondern nur gleichzeitig auftereten, aus welchem Grund auch immer. 
[22:00] <Lupus> SORRY ESSEN 
[22:00] <user16> ich werde lebkucken an frau merkel schicken! 
[22:01] <leo1> wissen wir was wir heute essen.... veile kennen doch keine Kühe , die wissen  
nur dass es die Milch im supermarkt gibt..... wer gesund leben will muss es selbst an 
bauen... und ... da sind noch gifte aus der umwelt vorhanden.... was sollen wir nur tun,tun 
???? 
[22:01] <Dietrich> Aber Klaus CDU/CSU-Länder haben die VErbraucherschutzgesetz-
vorlage, die genau diese Probleme lösen sollte im Bundesrat gestoppt 
[22:01] <Haekchen> nochmal ein interessanter 
link:http://www.evz.de/meldungen/lm_acrylamid-nrw.html 
[22:01] <Jeuni> Lupus, du hast keine Ahnung von wirklich GUT essen , lecker und gesund !!! 
[22:01] <charlotte> Liebe leute die lLebensmittel werden nicht immer giftiger, man erfährt die 
Schweinereien nur schneller 
[22:01] <hoppel> nochmal der hinweis auf das buch Futter fürs Volk - da gehen einem die 
augen richtig auf. vor allem für die interessant, die meinen sich mit bio gesund zu ernähren. 
[22:01] <Lupus> @jeuni - doch! 
[22:01] <Lukas> Wir müssen jetzt leider schließen. Vielen Dank für die rege Teilnahme an 
dem Chat. 
[22:01] <Jeuni> Wo kaufst Du ein , Lupus ?? 
[22:01] <birgit> gut gesprochen charlotte 
[22:02] <user16> geht noch jemand in den irc? 
[22:02] <troll> "die panikmacher"von walter krämer lesen! 
[22:02] <Lupus> @jeuni - im supermarkt - schand über mein haupt! 
[22:02] <bse_rulez> ihr esst doch alle eure fingernägel mit wurmeiern! und die sind euch ins 
gehirn gestiegen. hoffentlich bekommt ihr noch ne anständige portion acrylamid drauf. bis 
auf den link (info) gibt es anscheinend hier nur dumme selbstdarsteller ..gutes nächtle 
[22:02] <case> Ich hab heute Pommes gegessen...und sie waren gut...mein Schlußwort ;) 
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[22:02] <Klaus_STGT> ja Dietrich,aber nicht mit der absicht, das Acrylamid in lebenmittel 
bleiben sollen, sondern mit der absicht alles zublockieren und ein stillstand in deutschland 
her zustellen 
[22:02] <k-h> ........steffen..infos von neutralen verlagen hohlen.. z.b pm, oder geo usw.... die 
wollen keine politik machen 
[22:02] <kati> hallo monitor / hätte auch nur die frage wie nicol , wie es mit zwieback 
aussieht , aber leider schafft ihr die beantwortung nicht 
[22:02] <killme> @ lukas wiso sind die gebüren aufgebrauch 
[22:02] <Mesatus> bei industriell-gefertigten Produkten lässt sich Acrylamid besser 
minimieren, weil man die Betriebstemperaturren egnau überwachen kann (auch wenn diese 
Ökofritzen und selbermachern das nicht passt) 
[22:03] <leo1> wir wollen leben und essen egal was drin ist die hauptsache es schmeckt und 
ist billig 
[22:03] <Mesatus> pfui, ich will weiterchatten!!! 
[22:03] <charlotte> zwieback liegt unter 200 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <andosius> Wenn die Politiker sich erst mal darüber klar werden, dass die Menschen 
ohne Acrylamid nicht 90 sondern 120 werden, bekommen wir die Sensationsmeldung zu 
hören: Acrylamid schützt vor grauen Haaren, juhu! 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <user16> es lebe ALDI 
[22:03] <Mesatus> zugabe! 
[22:03] <Dietrich> Klaus, die Wirkung ist aber die gleiche - auf dem Rücken der Bürger 
[22:03] <Haekchen> Ich kenne etliche Leute, die seit JAHRZEHNTEN mit Acrylamid 
monomer und dem daraus hergestellten Polyacrylamid umgeehn - keine höhere Krebsrate 
war erkennbar 
[22:03] <hoppel> leo 1 so ein schwachsinn das ist wohl nicht das richtige thema für dich 
[22:03] <killme> @ lukas ach nee jetzt geht es zum münte einen heben!!!!!!!!!!!!! 
[22:03] <Mesatus> alles eine aufgebläte Medien-Hype! 
[22:03] <Klaus_STGT> ja Dietrich, da gebe ich dir recht !!! 
[22:04] <Haekchen> @mesatus:   mein Meinung 
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